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« К Р Е Д И Т  Н А  П О Л У Ч Е Н И Е  О Б Р А З О В А Н И Я  Д О Л Ж Е Н  Б Ы Т Ь  Р Е А Л Ь Н О  Д О С Т У П Е Н  Д Л Я 

Б О Л Ь Ш И Н С Т В А  М О Л О Д Ы Х  И  П О К А  М А Л О О Б Е С П Е Ч Е Н Н Ы Х  Л Ю Д Е Й ,  Д О С Т У П Е Н  Д Л Я 

Т Е Х ,  У  К О Г О  Н Е Т  Е Щ Е  Н И  З А Л О Г О В О Й  Б А З Ы ,  Н И  Т Е К У Щ И Х  Д О Х О Д О В  Д Л Я  П О Г А Ш Е Н И Я 

П Л А Т Е Ж Е Й »
                                                                            

/ В . В . П У Т И Н /

В Л А Д И М И Р  П У Т И Н 

В С Т Р Е Т И Л С Я  С 

П Р Е З И Д Е Н Т О М  К О М П А Н И И 

« Т Р А Н С Н Е Ф Т Ь »  С Е М Е Н О М 

В А Й Н Ш Т О К О М .

Глава «Транснефти» проинформировал Президента о 

готовности компании в начале 2007 года начать сооруже-

ние нефтепорта на тихоокеанском побережье в рамках 

строительства нефтепровода Восточная Сибирь – Тихий 

океан (ВСТО).

С.Вайншток также сообщил о работе по реализации 

проекта Бургас–Александруполис. В частности, глава 

компании отметил, что российской стороной проект 

межправительственного соглашения по созданию тру-

бопровода Бургас–Александруполис подготовлен и на-

правлен в Болгарию и Грецию на согласование.

ПУТИН ОЦЕНИЛ РАБОТУ «ТРАНСНЕФТИ» 
НА ОТЛИЧНО

СОВЕЩАНИЕ С ЧЛЕНАМИ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

Владимир Путин провел совещание с членами Правительства. 
Обсуждались актуальные вопросы социально-экономического развития стра-
ны, а также подготовка к отдельным внешнеполитическим мероприятиям.

Глава Минэкономразвития Герман Греф сообщил об итогах переговоров по вступлению России во Всемирную 

торговую организацию. Министр также рассказал о результатах поездки в Китай, где прошли индустриальная вы-

ставка с участием ряда российских предприятий и III российско-китайский инвестиционный форум.

Министр финансов Алексей Кудрин проинформировал о работе над бюджетами 2007 и 2008 годов, а также о 

подготовке к проведению в Мельбурне (Австралия) встречи министров финансов государств-членов «Группы двад-

цати».

Министр иностранных дел Сергей Лавров доложил о ходе подготовки к предстоящему визиту во Вьетнам и учас-

тию России в саммите АТЭС. 

Первый заместитель Председателя Правительства Дмитрий Медведев проинформировал о результатах работы 

по реализации национальных проектов.

Министр обороны Сергей Иванов доложил об итогах реализации программы по созданию глобальной косми-

ческой навигационной системы ГЛОНАСС.

«ГУБЕРНАТОР ГРОМОВ 

ОТКРЫЛ НОВЫЙ КОРПУС 

ПЯТОЙ ШКОЛЫ 

В МЫТИЩАХ, 

а также перерезал символическую ленточку в 
новом, первом в Московской области аквапарке. 

Первыми посетителями комплекса стали ребята 
из детских домов».

Продолжение на стр. 6

«ЗАВТРА 
ДЛЯ ЧЕМПИОНОВ»

Дмитровская гимназия который год славится как 
одна из лучших школ России. Отсюда выходят 

художники и музыканты, политики и бизнесмены. 
Успехи школы-гимназии так поразили губернато-
ра, что он сделал ей поистине царский подарок.

Продолжение на стр. 7

ЖЕЛЕЗНЫЕ 
ПЕРСПЕКТИВЫ

Еще буквально совсем недавно с самых высоких 
трибун звучало, что Железнодорожный позорит 

Московскую область. Сегодня же соседние 
города приезжают сюда, чтобы перенять опыт. 

Наш сегодняшний репортаж - о слагаемых 
“большого скачка” Железнодорожного, а также 
о том, как утренний снегопад может повлечь за 

собой кадровые перестановки в администрации.

Продолжение на стр. 3

З
арплаты «в конвертах» подрывают права трудя-

щихся и закладывают под них мину замедленно-

го действия. Об этом заявил глава государства, 

отметив, что «серые» зарплаты также занижают размеры 

будущих пенсий. 

Президент сообщил, что за последние пять лет зара-

ботная плата выросла почти в два раза в реальном выраже-

нии за минусом инфляции. При этом на четверть снизи-

лась численность безработных. 

Глава государства призвал найти «золотую середину» 

между ростом доходов работников и повышением произ-

водительности и качества труда. «Зарплата должна быть 

достойной. Но верно и то, что должна быть связь между 

ростом доходов работников и повышением производи-

тельности и качества труда», - заявил он. 

По мнению Путина, профсоюзы должны предлагать 

эффективные формулы оценки труда. Особенно важно это 

для бюджетной сферы, в которой рост зарплат должен со-

провождаться повышением доступности и качества услуг. 

Кроме того, профсоюзы должны активнее защищать 

интересы работников. «За пятилетие численность Феде-

рации независимых профсоюзов России уменьшилась на 

десять миллионов человек, - отметил Путин. - Это серьез-

ный сигнал для профсоюзных организаций. На это надо 

обратить внимание». Как отметил Президент России, лю-

дям не нужны ни политизированные призывы, ни безот-

ветственный популизм. От профсоюзов они ждут прежде 

всего выражения своих трудовых интересов. 

Вместе с тем глава российского государства сообщил, 

что в экономике страны и ее социально-трудовой сфере 

постепенно набирают силу позитивные тенденции. В час-

тности, удалось реально укрепить гарантии трудовых прав 

и свобод граждан, причем не только в законодательстве, 

но и в практической жизни. 

Соответственно возросла конкурентоспособность и 

привлекательность отечественного рынка труда. «Рабо-

тать в России становится и престижно, и выгодно», - ска-

зал Путин, отметив, что новая, улучшенная редакция Тру-

дового кодекса является хорошей предпосылкой для 

укрепления влияния профсоюзов в стране. 

Владимир Путин отметил также, что самой надежной 

гарантией занятости и повышения жизненного уровня ос-

тается устойчивый экономический рост. 

Основная задача теперь - обеспечить решение этой 

проблемы.

РАБОТАТЬ В РОССИИ 
СТАНОВИТСЯ ПРЕСТИЖНО

В Ы С Т У П А Я  Н А  С Ъ Е З Д Е 

Ф Е Д Е Р А Ц И И  Н Е З А В И С И М Ы Х 

П Р О Ф С О Ю З О В  Р О С С И И , 

В Л А Д И М И Р  П У Т И Н  К О Н С Т А Т И -

Р О В А Л ,  Ч Т О  Л Ю Д И  Ч А С Т О  Н Е 

З А Д У М Ы В А Ю Т С Я  О Б  Э Т О М ,  А 

П Р О Ф С О Ю З Н Ы Е  Л И Д Е Р Ы  Д О Л Ж -

Н Ы  Д У М А Т Ь  О Б  Э Т О М  В С Е Г Д А ,  И 

« З А Н Я Т Ь  Т В Е Р Д У Ю  И  П Р И Н Ц И П И -

А Л Ь Н У Ю  П О З И Ц И Ю  П О  « С Е -

Р Ы М »  С Х Е М А М  О П Л А Т Ы  Т Р У Д А » . 
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В 
законе отмечается, что ав-

тономное учреждение со-

здается только по инициа-

тиве или с согласия на то 

государственного учреждения. Конт-

роль деятельности АУ осуществляет 

наблюдательный совет, в состав ко-

торого входят как представители са-

мого учреждения, так и представите-

ли исполнительных органов власти, 

а также представители обществен-

ности. Таким образом, при создании 

АУ не отменяется контроль за его де-

ятельностью со стороны государства. 

Также в окончательный текст вошло 

положение, вводящее контроль госу-

дарства за имуществом «разгосударс-

твленных» учебных заведений. Так, 

например, в законе говорится о том, 

что смене учреждением его статуса 

должна предшествовать оценка его 

имущества. Всё движимое имущест-

во будет поделено на две категории: 

особо ценное и простое. Тут-то как 

раз и заключена одна из проблем но-

вого законопроекта. Дело в том, что 

изменение типа существующих госу-

дарственных и муниципальных уч-

реждений не допускается до утверж-

дения порядка определения видов 

особо ценного движимого имущест-

ва. Таким образом, подписанием за-

конопроекта президентом Путиным 

дело, по всей видимости, не окон-

чится. Необходимо отметить, что не-

которые учреждения при всём жела-

нии вообще не смогут стать 

автономными. Список таковых дол-

жен быть сформирован позднее в фе-

деральном или региональном зако-

нах. Впрочем, критерии, по которым 

будут выбираться предприятия, не 

подлежащие «автономизации», в за-

коне не уточняются. 

Надо сказать, что законопроект 

ещё на стадии разработки вызывал 

значительные разногласия. Так, ко-

митет Госдумы по собственности под 

предводительством Александра 

Плескачевского высказывал сомне-

ния, что проект поможет разрешить 

те проблемы, на решение которых он 

направлен. «Прямым следствием 

массового создания автономных уч-

реждений на базе государственных 

или муниципальных явится сокра-

щение услуг, оказываемых населе-

нию за счет средств соответствующих 

бюджетов, и соответствующее заме-

щение ранее бесплатных услуг плат-

ными», - утверждалось в коммента-

рии комитета к законопроекту. 

Следствием этого высказывания 

было внесение значительного числа 

поправок и доработок в закон ко вто-

рому и третьему чтению. Так, напри-

мер, в законопроекте был закреплён 

тезис о добровольном переходе уч-

реждений к автономному типу. Ранее 

предполагалось, что «автономиза-

ции» подлежат все бюджетные уч-

реждения в обязательном порядке. 

В процессе обсуждения закона в 

Госдуме депутат Мельников (член 

фракции КПРФ) даже зачитал теле-

грамму – обращение, поступившую 

от восьмого съезда Российского сою-

за ректоров, в котором ректоры об-

ращаются с настоятельной просьбой 

отложить рассмотрение законопро-

екта. Много вопросов закон об АУ 

вызвал также у учёных. Например, 

директор московского НИИ детской 

хирургии и травматологии Леонид 

Рошаль оценил эту политику, как 

«выкручивание рук народу». Он мо-

тивировал это тем, что, к примеру, 

медицинская помощь все равно на-

селению нужна, все равно будут пос-

ледние копейки отдавать за лечение, 

но и этого на полностью платную ме-

дицину не хватит, так что можно про-

гнозировать рост заболеваемости, 

снижение продолжительности жиз-

ни, рост детской смертности.

Между тем, согласно законопро-

екту, в перечень учреждений, заяв-

ленных для «автономизации», меди-

цинские не входят. Комитет Госдумы 

по охране здоровья в процессе второ-

го чтения особо настаивал на сохра-

нении действующего статуса учреж-

дений здравоохранения. Таким 

образом, возмущение доктора Роша-

ля преждевременно - учреждения 

здравоохранения пока будут работать 

в существующем правовом поле. 

Немало говорилось противника-

ми закона и о том, что после вступле-

ния закона в силу школы, вузы – в 

общем, всё то, что принято называть 

государственными или муниципаль-

ными учреждениями – станут част-

ными предприятиями, ориентиро-

ванными исключительно на 

получение прибыли. Противники 

высказывали уверенность, что таким 

образом среднеобразовательные и 

специальные школы, вузы, детские 

дома, библиотеки и музеи, лишен-

ные статуса государственных учреж-

дений, потеряют бюджетное финан-

сирование, а их работники - все еще 

остававшиеся у них льготы.

Однако, согласно букве закона, 

все вышеперечисленные учреждения 

поддержки и контроля со стороны 

государства благодаря этому новов-

ведению вовсе не лишатся. Автоном-

ное учреждение действительно не 

будет финансироваться по смете до-

ходов и расходов из федеральных и 

местных бюджетов соответствующих 

уровней. Но государство оставляет за 

собой право поддерживать его с по-

мощью субвенций и субсидий. Со-

храняет государство контроль и за 

имуществом автономных учрежде-

ний. В законе особо оговаривается 

невозможность отчуждения собс-

твенности реорганизованного пред-

приятия.

Стоит отметить, что, согласно 

законопроекту, АУ можно будет со-

здавать как с нуля, так и путём реор-

ганизации типа учреждения, имею-

щего сейчас государственный статус. 

При этом за государством остаётся 

лишь титул учредителя, тогда как вся 

деятельность учреждения будет на 

совести его руководства. Сам же по 

себе законопроект направлен на то, 

чтобы, во-первых, снять с и так на-

груженных плеч часть бюджетной 

нагрузки, и во-вторых, чтобы при-

влечь в сферы науки, образования, 

здравоохранения, культуры и спорта 

значительные внебюджетные средс-

тва. Предполагается, что закон об АУ 

предоставит госучреждениям значи-

тельную свободу в хозяйственной де-

ятельности. Впрочем, наиболее важ-

ным пунктом представляется именно 

свобода самостоятельно распоря-

жаться заработанными средствами, 

открывая банковские счета. То есть 

если сейчас, в конце года, госучреж-

дения вынуждены отдавать государс-

тву часть заработанных средств, то 

после реформирования предполага-

ется, что эти деньги так и останутся в 

полной власти АУ. 

Катерина СЛАВИНА

В середине ХХ века в такой 

вожделенной в те времена для 

советского человека Югославии 

решили повышать рождаемость. 

Председатель Союза коммунистов 

Югославии, а с 70-х годов и её 

президент Иосиф Броз Тито посту-

пил, как говорится, «простенько и со 

вкусом». Он пообещал, что каждый 

седьмой ребёнок в югославской 

семье будет считаться его, Тито, 

ребёнком и потому получит весьма 

существенные привилегии, в том 

числе и материального плана. 

В 
начале века ХХI власти РФ решили пойти 

несколько по иному пути. В самом деле, 

довольно сложно представить себе, во-

первых, чтобы в российских семьях было так много 

детей, а во-вторых, чтобы Президент Путин факти-

чески стал многодетным отцом. Времена ныне не те. 

Правительство решило поступить проще – с 1января 

2007 года оно вводит выплаты матерям в размере 250 

тысяч рублей за каждого второго ребёнка. Напомним, 

что деньги эти, по словам министров, можно поло-

жить в пенсионный фонд, вложить в ипотеку или пус-

тить на образование ребенка. Впрочем, сделать это 

можно будет только через три года после его рожде-

ния. Обязанности куратора этого демографического 

проекта взял на себя первый вице-премьер РФ Дмит-

рий Медведев.

На недавней закрытой встрече в Госдуме с фрак-

цией «Единая Россия» Медведев поделился с парла-

ментариями своим видением демографической про-

блемы в России и планами по исправлению 

сложившейся ситуации. Выяснилось, что материнс-

кий капитал, например, сможет получить не только 

мама ребёнка. На получение сертификата, оказывает-

ся, имеет право претендовать также и отец, усынови-

тель или даже сам ребёнок. Впрочем, случиться это 
может только в случае смерти одного или обоих роди-
телей или лишения их родительских прав. Для полу-
чения сертификата родитель даже не обязан обладать 
российским гражданством.

Кроме того, женщина, получившая материнский 
капитал, имеет право вложить деньги не только в го-
сударственный Пенсионный фонд, но и в частную 
управляющую компанию. При этом если мать всё-
таки доверится Пенсионному фонду, то деньги будут 
индексироваться из года в год таким образом, что если 
вдруг она решит снять деньги и вложить их, напри-
мер, в покупку жилья, то получит на руки сумму, го-
раздо большую той, что была ранее. Необходимо от-
метить, что на случай, если женщина снова решит 
вернуть деньги в Пенсионный фонд, для неё остаются 
пути к отступлению. Для этого просто надо написать 
соответствующее заявление. 

Дмитрий Медведев также уточнил, что когда пра-
вительство говорило об образовании, как об одном из 
возможных путей расходования средств, то имело в 
виду не только институты и вузы. По словам вице-
премьера, обещанные матерям 250 тысяч рублей 
вполне можно потратить на среднее образование, на-
пример, гимназическое или лицейское. Причём, по 
мнению Медведева, это вовсе не приведёт к уменьше-
нию количества бюджетных мест в учреждениях сред-
него и высшего образования. «Семьи получают воз-
можность оплачивать те формы обучения детей, 
которые сегодня осуществляются за плату. В данном 
случае можно говорить не только о получении высше-
го, но и соответствующего среднего образования», - 
заверил он. Кроме того, правительством в ближайшее 
время, возможно, будет рассмотрен вопрос о погаше-
нии образовательного кредита при помощи материн-
ского капитала. Потратить эти деньги женщина мо-
жет на образование любого из детей или разделить на 
всех поровну. 

Ну и, наконец, главное, о чём беседовал с зако-
нотворцами Дмитрий Медведев: материнский капи-
тал, возможно, будет выплачиваться дважды – за вто-
рого и за третьего ребёнка. Случится это 
предположительно после 2007 года. Общая сумма 
средств, выделяемых на реализацию законопроекта, 
сейчас составляет около 130 миллиардов рублей. «Ис-
ходя из прогнозируемого в будущем году числа роже-
ниц, на эти меры государственной поддержки семей в 
2010 году предполагается выделить из федерального 
бюджета не менее 130,8 миллиарда рублей», - сооб-
щил первый вице-премьер. Он также отметил, что в 
российской практике такая мера по повышению рож-
даемости вводится впервые и уже приобрела «самый 
высокий социальный резонанс». Но эту меру, по сло-
вам первого вице-премьера, надо рассматривать в 
комплексе с другими мерами, которые уже подготов-
лены и предложены Думе в качестве законопроектов 
или еще обсуждаются в правительстве.

Между тем, буквально на днях Госдума в первом 
чтении одобрила законопроект, отменяющий уплату 
подоходного налога с материнского капитала. До сих 
пор общая ставка по этому налогу была установлена в 
размере 13%, то есть при сумме пособия на второго и 
последующих детей в 250 тысяч рублей, депутаты сэ-
кономили российским семьям 32,5 тысячи рублей. 
Парламентарии уверены, что действующие ныне на-
логовые льготы для матерей и отцов слишком малы 
для стимулирования рождаемости. На сегодняшний 
день родители могут рассчитывать в среднем на 600 
рублей ежемесячного налогового вычета. И эта мера 
действует только для тех родителей, чей годовой доход 
не превышает 40 тысяч рублей в год. Фактически что-
бы иметь эту льготу, месячный доход родителя должен 
составлять не более 3,3 тысячи рублей, что вряд ли 
сможет обеспечить ребёнку счастливое детство. 

Катерина СЛАВИНА

В СВОБОДНОЕ ПЛАВАНИЕ
П Р Е З И Д Е Н Т  П О Д П И С А Л  З А К О Н ,  К О Т О Р Ы Й  П О З В О Л И Т  Ш К О Л А М ,  М У З Е Я М ,  Т Е А Т Р А М  С В О Б О Д Н О 
Р А С П О Р Я Ж А Т Ь С Я  З А Р А Б О Т А Н Н Ы М И  Д Е Н Ь Г А М И

Совсем недавно, пока россияне 
отмечали День народного единства, 
был дан зеленый свет законопроекту, 
призванному - ни много ни мало - изме-
нить лицо нашего образования, науки, 
культуры, физкультуры и многих других 
отраслей. Речь идёт о Законе об авто-
номных учреждениях (АУ), который как 
раз и подписал Президент Путин 4 
ноября. Закон об автономных учрежде-
ниях разрешает и упорядочивает пере-
ход учреждений, находящихся в госу-
дарственной или муниципальной 
собственности, в собственность него-
сударственную. Документ был разра-
ботан в рамках мероприятий по обес-
печению реструктуризации 
бюджетного сектора в РФ.     

ВОСПРОИЗВОДИТЕЛЬНЫЕ   
СИЛЫ
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В О 
В З Я Л О С Ь 
С Т И М У Л И Р О В А Т Ь 
Р О Ж Д А Е М О С Т Ь

ПОСЛЕДНИЕ 
ХРОНИКИ

В РОССИИ - ВОЛНА 
АЛКОГОЛЬНЫХ ОТРАВЛЕНИЙ

В своё время князь Владимир отказался обращать Русь в 
мусульманство именно потому, что не пьют мусульмане горь-
кую. Мы сегодня с одной стороны благодарны ему. С другой – 
нет-нет, да и проскользнёт досада. Не окрести Красно 
Солнышко Россию, может, и не пили бы на Руси «до сыта». 

С
ейчас проблем, связанных с употреблением алкоголя, в нашей стране, прямо скажем, 

много. Очень много. Это, прежде всего, высокий уровень алкоголизма взрослого насе-

ления, популярность алкоголя среди детей и подростков, широкое потребление сурро-

гатов и некачественных спиртных напитков, употребление алкоголя на улицах и в общественных 

местах.

Статистика просто пугает. По данным ГМЦ Росстата, в России от употребления некачествен-

ного алкоголя ежегодно гибнет около 40 тысяч человек. За 8 месяцев 2006 года в стране пострада-

ли уже 17 тысяч. Как заявил на одной из пресс-конференций, посвященной чрезвычайной ситу-

ации с массовыми отравлениями фальсифицированным алкоголем на территории России, 

заместитель председателя комитета Госдумы по охране здоровья Николай Герасименко, данная 

ситуации сложилась в связи с «северным типом потребления алкоголя в нашей стране». 

Основными очагами массовых отравлений за последнее время стали Псковская и Тверская 

области, Алтайский край. По счастью, Москву, Московскую область и Санкт-Петербург эта «эпи-

демия» не затронула. (Хотя отравившихся и здесь не мало). Данный факт Николай Герасименко 

напрямую связывал с более высоким уровнем доходов и информированности жителей этих реги-

онов. 

Сегодня государство осуществляет целый комплекс мероприятий, направленных на улучше-

ние контроля за качеством реализуемого спиртного. Федеральные власти заявляют, что берут под 

контроль производство этилового спирта. На очереди, судя по всему, установление контроля над 

оптовой торговлей спиртным. А дальше, если следовать логике, нужно пристально приглядеться 

и к предприятиям розничной торговли… Но даст ли это ожидаемый результат? Станет ли меньше 

фальсифицированного и «левого» спиртного? К чему может привести полная монополизация го-

сударством торговли спиртными напитками?

С января 2006 года вступили в силу новые правила торговли алкоголем. Частные предприни-

матели торговать крепким спиртным сегодня не имеют права. Делать это могут теперь только 

юридические лица с определенным (и не маленьким!) уставным капиталом. Все оптовые продав-

цы должны применять в работе электронную систему учета продукции ЕГАИС, завязанную на 

Интернет. Кстати, система эта до сих пор (прошёл почти год) работает со сбоями. И не по вине 

оптовиков, выложивших в своё время за неё немалые деньги. 

Введены новые акцизные марки, которые, по оценкам специалистов, намного хуже старых. 

Конечно, степеней защиты у новых марок больше. Но отсутствует самая главная – при открыва-

нии бутылки новая марка не рвется, как старая, а остаётся неповреждённой. Вполне возможно её 

повторное использование. Естественно, уже не такими добросовестными предпринимателями, 

как законопослушные производители спиртных напитков.

После всего этого риторически звучит вопрос о том, почему в конце лета – начале осени 2006 

года по стране прокатился вал отравлений некачественным алкоголем. Скорее, удивление вызы-

вает то, что массовые отравления не начались раньше. 

По данным ГУВД Московской области, за первое полугодие 2006 года из незаконного оборо-

та только в Подмосковье изъято 607 769 бутылок некачественной и фальсифицированной алко-

гольной продукции. В рамках операции «Алкоголь - табак» сотрудниками милиции было прове-

дено 147 проверок организаций оптовой и розничной торговли, в результате которых было изъято 

«левого» алкоголя на сумму свыше 22 миллионов рублей, а органами предварительного следствия 

и дознания возбуждено девять уголовных дел. Даже непосвящённому ясно, что это – капля в море 

криминального алкоголя.

Что сейчас мешает незаконным производителям спиртного реализовывать свою «продук-

цию» мимо системы ЕГАИС, через торговцев, не имеющих лицензии? Да ничего не мешает! Се-

годня уже очевидно, что решение проблемы фальсифицированного и «левого» спиртного заклю-

чается не столько в ужесточении контроля над легально торгующими алкоголем розничными и 

оптовыми организациями, создании дорогостоящих и неуклюжих систем контроля, сколько в 

усилении борьбы с незаконными (или законными?) производителями нелегальной продукции. В 

первую очередь – со стороны правоохранительных органов.

Пётр ГОРОХОВ
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Недавно Общественная 
палата городского округа 
Домодедово провела круг-
лый стол «О проблемах и 
направлениях работы с 
молодежью». На нем речь 
шла об основных социаль-
ных проблемах 
Домодедовского района: 
наркомании, подростковой 
преступности, трудностях 
образования, здравоохра-
нения. Отчет 
Общественной палаты 
произвел настолько силь-
ное впечатление, что ка-
зался нереальным. Честно 
говоря, не верится, что до 
сих пор находятся люди, 
для которых безвозмездная 
помощь нуждающимся 
намного важнее заработка 
для себя. А таких людей, 
судя по отчету, в городском 
округе Домодедово очень 
и очень много.

Поэтому я не удивился, когда меня 

вызвал редактор и дал задание поехать в 

Домодедово, чтобы собрать данные о ра-

боте Общественной палаты «снизу». Если 

о репортаже договариваться с городским 

начальством, то рискуешь получить при-

украшенные данные, то есть нарваться 

на современные потемкинские деревни. 

Нас же интересовала объективная карти-

на работы с молодежью.

Размышляя об этом, я выехал в округ 

Домодедово и решил остановиться в пер-

вом же более-менее крупном населенном 

пункте на пути в аэропорт. Он попался 

мне довольно быстро, приветливо встре-

тив дорожным знаком с крупной надпи-

сью «Авиагородок».

Рассудив, что ни одно учреждение не 

даст такой полной информации о работе 

с детьми, как детский сад или школа, я 

оставил машину и занялся их поисками. 

Дорогу к местному детскому саду «Де-

льфин» я нашел почти сразу. Он оказался 

закрыт на ремонт, но заведующая Ната-

лья Николаевна Шалаева была на месте. 

С ней мы поговорили о проблемах де-

тского воспитания и образования.

- Наталья Николаевна, скажите, вы 
знакомы с деятельностью Общественной 
палаты городского округа Домодедово?

- Да, конечно, у нас даже работает в 

садике член Общественной палаты. Так 

что эта организация мне знакома. Вот 

только никаких отношений у нас с ней до 

недавнего времени не было.

- А теперь есть?
- Месяц назад глава нашего микро-

района Виктор Сергеевич Позняков пред-

ставил нам члена Общественной палаты, 

курирующего Авиагородок, - Константина 

Валерьевича Савялова. О нем также очень 

хорошо отзывалась Ирина Юрьевна Ма-

шукова, заместитель главы администрации 

района, а ее мнение для меня очень весо-

мое. Константин Валерьевич очень ответс-

твенно подходит к работе в Общественной 

палате, и мы уже в этом смогли убедиться. 

У нашего детского сада не хватало финан-

сирования на проведение капитального 

ремонта. Он же смог изыскать нам средс-

тва. Вы, наверное, обратили внимание, что 

у нас недавно прошел ремонт. Наш кол-

лектив убедился, что Константин Савялов 

- человек слова. В июне он нам пообещал 

сделать ремонт, а уже через месяц этот ре-

монт подошел к завершению.

- Как вы в дальнейшем планируете ра-
ботать с Общественной палатой?

- Я надеюсь, что мы будем дружить. 

Все-таки у госучреждений не слишком 

большое финансирование, так что спон-

сорская помощь приходится очень кста-

ти. Но это, конечно, не главное. Наша 

задача - воспитать здоровое и образован-

ное молодое поколение. А задатки вос-

питания прививаются уже в детском саду. 

Мы будем обязательно приглашать Кон-

стантина Валерьевича Савялова и на 

встречи с родителями. Ведь очень важно, 

чтобы все с душой отнеслись к воспита-

нию своих детей. Я надеюсь, что такие 

встречи научат людей более бережно от-

носиться и к территории нашего садика. 

Сейчас многие выгуливают здесь собак, 

вечерами собирается молодежь. А через 

несколько лет, возможно, эти молодые 

люди приведут к нам своих детей.

После таких отзывов мне захотелось 

познакомиться с Константином Валерь-

евичем. Довольно быстро я смог его най-

ти в пищеблоке детского садика, где он 

осматривал комнаты, в которых уже про-

вели ремонт. Обычно те люди, которые 

занимаются благотворительностью или в 

чью должность входит работа с населе-

нием, очень охотно идут на контакт. Ведь 

это шанс рассказать о своих успехах, сде-

лать себе рекламу. Но, к моему удивле-

нию. Константин Валерьевич сослался 

на занятость и хотел уже уехать. Выделил 

мне только пять минут, да и то лишь для 

того, чтобы рассказать о работе Обще-

ственной палаты.

- Константин Валерьевич, я слышал, 
что в этот детский садик вы сами пришли и 
предложили сделать ремонт. Это правда?

- Не совсем так. Я лишь поинтересо-

вался, какие есть проблемы в этом де-

тском саду. И после разговора с заведую-

щей Натальей Николаевной Шалаевой 

принял решение профинансировать ре-

монт пищеблока.

- Что, вот просто так пришли в де-
тский садик и поинтересовались?

- Я думаю, что раз вы знакомите чи-

тателей с деятельностью Общественной 

палаты, то знаете, что недавно мы прово-

дили круглый стол по делам молодежи. 

На нем всплыло несколько неприятных 

цифр, и я решил лучше познакомиться с 

проблемами молодежи на вверенном мне 

участке. Начал знакомиться с положени-

ем дел в местных школах, даже принимал 

участие в выпускных вечерах. Что касает-

ся этого детского сада, то я приехал к 

Виктору Сергеевичу Познякову, чтобы 

получше узнать о состоянии дел в сфере 

детского воспитания и образования. А он 

уже отвел меня в детский сад «Дельфин». 

После разговора с заведующей я и при-

нял решение оказать спонсорскую по-

мощь в виде ремонта.

- Как Общественная палата планирует 
улучшать ситуацию с детским образовани-
ем и воспитанием?

- Работа ведется уже давно, мы тесно 

сотрудничаем со многими структурами. 

Если существуют какие-то проблемы, то 

мы всегда стараемся помочь и привлечь 

на помощь разные государственные ор-

ганы и коммерческие структуры.

Ведь дети - это губка, которая впиты-

вает все то, что их окружает. Если вокруг 

нас будет только преступность и наркома-

ния, то мы в будущем и получим искоре-

женное новое поколение. Надо развивать 

детей, организовывать им досуг. Ведь если 

у ребенка будет возможность заниматься 

спортом, получать качественное образо-

вание, наконец, просто культурно прово-

дить время, то и отдачу получим соответс-

твующую - здоровое и образованное 

поколение. Мне не все равно, что творит-

ся сейчас с молодежью. Кто-то закрывает 

на проблемы глаза и думает, что беда его 

ребенка не коснется. Это неправильно. 

Если ребенка прятать от действительнос-

ти, то мы получим пусть и «правильного», 

но забитого молодого человека, неспо-

собного найти своего места в жизни. Надо 

менять окружение детей. Неправильно, 

что одни дети ходят в элитные детские 

сады, а другие - в обычные. Отсюда и на-

чинается социальное расслоение и, как 

следствие, растет напряженность.

Я считаю, что это следующий этап 

нашей работы, пока я стараюсь помочь 

создать нормальные условия для работы 

школ и детских садов. Этот ремонт - толь-

ко часть планомерной работы нашей Об-

щественной палаты.

Общественная палата старается брать 

на контроль все жалобы населения в ад-

министрацию. Например, недавно мы по-

лучили коллективную жалобу жителей 

одного из домов Авиагородка. Вот уже не-

сколько лет заморожено благоустройство 

их двора. Мы уже взяли на контроль этот 

вопрос и работаем.

Алексей ПЕТРОВ

 P.S. Было очень приятно увидеть, что 
обещания с трибун в Домодедово не рас-
ходятся с делом. Приятно, что были и 
есть люди, которые живут не сегодняш-
ним днем, а думают о будущем. Что, на-
пример, заставляет Константина Савяло-
ва заниматься проблемами детей? А 
заставляет важное человеческое качество 
- социальная ответственность. Эта от-
ветственность заставляет людей строить 
города и поднимать целину, уходить доб-
ровольцами на фронт и лететь в космос. 
Люди, живущие с этим чувством, способ-
ны сделать страну великой. 

Когда-то классик точно заметил, что даже кухарка 
способна управлять государством, если ее этому на-
учить. Со временем как-то забыли про то условие, при 
котором мадам кухарка способна взять на себя управ-
ленческие функции. Утвердилось мнение, что решать 
задачи управления способен каждый. Результаты тако-
го подхода к вопросу мы теперь и пожинаем. 

С
ейчас уже ясно: управленец - такая же профессия, как врач или инже-

нер, и ей надо основательно учиться. Наверное, не случайно повсемест-

но появляются вузы или факультеты, где обучают искусству руководить. 

Современный управленец сильно помолодел: сегодня уже никому не в диковинку 

30-летние мэры и 40-летние губернаторы. А введение в действие нового 131 закона 

ставит нас перед очередной проблемой - где взять столько управленческих кадров. 

Одной только академической подготовки для такого притока явно недостаточно. 

Одна из граней таланта управленца – умение уловить потребности времени и, ис-

ходя из этого, четко поставить тактические и стратегические задачи. И вряд ли это-

му можно научиться, слушая установочные лекции. 

Партии, общественные движения пытаются методом проб и ошибок найти 

формы работы с молодежью. Одной из новых форм работы, которая все больше 

набирает силу, стало молодежное самоуправление. Оно пытается заполнить ту 

нишу, которую раньше благополучно занимали комсомольские структуры.

Виталий Андреев, выпускник гимназии № 13 Одинцовского района, а ныне 

студент Российского государственного социального университета и Института на-

циональной и мировой экономики Государственного университета управления, 

заинтересовался проблемой местного самоуправления еще в школе. Он разработал 

программу, полностью выполненную на основе материалов Одинцовского района. 

Программа называлась «Социально-экономическое развитие местного сообщества 

в контексте реализации реформы местного самоуправления и обеспечения эколо-

гической безопасности». Виталий предложил четкий механизм осуществления ус-

тойчивого развития муниципальных образований силами представителей талант-

ливой молодежи.

- Молодежь предлагает свои программы, свои проекты. И если есть поддержка 

местных властей, сама же занимается их реализацией, - обосновал он суть своей 

концепции.

Проект показался любопытным депутату областной Думы Ларисе Лазутиной. 

Виталий Андреев стал единственным победителем от Московской области во Все-

российском конкурсе молодежных авторских проектов «Моя страна – моя Россия» 

в 2006 году. Проект поддержал и губернатор Борис Громов. При его непосредствен-

ной поддержке за победу в конкурсе вне федеральной квоты Виталий ездил на III 

Всероссийский форум молодых парламентариев в Тверскую область.

Сегодня Виталий в рамках своего проекта пытается реализовать идею, уже до-

статочно популярную в других регионах. Он хочет создать молодежный парламент 

при Московской областной Думе. Андреев считает, что молодежный парламент – 

не игра в депутатов, а структура, которая, с одной стороны, могла бы выступать с 

законодательными инициативами, а с другой - готовила бы будущих управленцев. 

Этот орган мог бы стать, так сказать, «резервом главного командования». Учитывая 

тот факт, что теперь выборы депутатов проходят по партийным спискам, готовить 

резерв весьма дальновидно.

Но если вдруг у Виталия Владимировича Андреева что-то не заладится в Мос-

ковской области, то его талант не залежится. Законодательное собрание Ямало-

Ненецкого автономного округа уже сделало предложение нашему молодому управ-

ленцу и планирует принять проект бюджета с включением финансовых средств для 

внедрения и практической реализации его программы.

Георгий ЯНС

В этом номере «Президент-газе-
ты» объектом анализа нашей посто-
янной рубрики «На местах» стал 
город Железнодорожный. Выбор 
редакции не случаен: для этого го-
родского округа характерны все 
черты типичного города ближнего 
Подмосковья – как положительные, 
так и отрицательные. И в то же время 
Железнодорожный уникален. Но не 
только благодаря особенностям 
своего исторического развития. За 
три последних года показатели соци-
ально-экономического роста здесь 
выросли в арифметической прогрес-
сии. И есть все предпосылки того, что 
этот поступательный процесс и даль-
ше будет набирать обороты. 

Ч
тобы убедиться в этом, вовсе необязательно за-
прашивать статотчеты – современный облик 
Железки говорит сам за себя. Центр 120-тысяч-

ного города уже изменился до неузнаваемости. Произве-
денный эффект для меня был тем более велик, что в пос-
ледний раз по долгу службы бывать здесь приходилось аж 
в 2000-ом. Хотя стоит признать, что за эти годы заметно 
преобразились все города Подмосковья. Однако именно 
для Железнодорожного эта метаморфоза стала столь рази-
тельной. 

Объяснение этому простое:  ранее в городе комплекс-
ный план благоустройства не существовал в принципе. 
Как не существовал и четкий план развития всего городс-
кого хозяйства. Грязь и ощущение общей запущенности 
– вот характерные черты вчерашнего дня Железки. Одним 
словом – подмосковная провинция… Сегодня даже самые 
рьяные критиканы не могут обвинить власти в бездейс-
твии. Мало сказать, что здесь появились современные зда-
ния, а благоустройству уделяется большое внимание влас-
тей. Город приобрел свое индивидуальное лицо. Горожане 
не без гордости говорят о том, что комплекс центральных 
площадей – Привокзальной и Ленина – был выполнен по 
индивидуальному проекту. Впрочем, как и другие мероп-
риятия по благоустройству. 

Вот лишь один характерный пример. Художествен-
ный штрих. В 2004-ом году на уровне Правительства Мос-
ковской области было заявлено, что Железнодорожный 
позорит всю Московскую область: на въездах в город мно-
го лет стояли приветственные бетонные знаки самого уд-
ручающего вида.  Сегодня на их месте красуются стелы, 
которые всерьез могли бы претендовать на «золото», про-
водись конкурс на звание лучших во всем Подмосковье. 
Таких примеров можно привести множество. Кажется, 
единственное, что в день моего приезда роднило Желез-
нодорожный «раньше» и «сейчас» - это кучи снега. Но 
впечатление, как выяснилось, было обманчивым. Утром в 
понедельник, после снегопада, глава Железнодорожного 

Евгений Жирков лично объехал улицы и дворы города. И, 
как сообщил «наш информированный источник» в адми-
нистрации, обычно спокойный и выдержанный мэр был 
о-очень рассержен нерасторопностью коммунальщиков. 
На планерке им была устроена настоящая выволочка. По-
явилась даже информация о грядущих кадровых переста-
новках… Уже к обеду улицы Железнодорожного были 
приведены в надлежащий вид. 

Составляющих «большого скачка» Железнодорожно-
го множество. Безусловно, огромную роль здесь играют 
близость столицы со всеми вытекающими отсюда пос-
ледствиями и общий экономический подъем в Московс-
кой области. Объем расходной части бюджета Железнодо-
рожного за три года значительно вырос и к концу года 
составит один миллиард рублей. В немалой степени спо-
собствовало экономической стабилизации городского ок-
руга то, что местным властям удалось выйти на качествен-
но новый уровень взаимоотношений с руководством 
Московской области. Выразилось это и в увеличении объ-
ема выделяемых  дотаций, что незамедлительно ощутили 
на себе жители города. В этом году область предоставила 
Железнодорожному внушительный заем. Если же мыс-
лить глобально, то, безусловно, на жизни городского ок-
руга Подмосковья отразилась и политика, которая сегодня 
проводится Президентом по стране в целом. Наконец, все 
мы получили ясное представление того, как и в каком на-
правлении будет развиваться Россия. Эта ясность позво-
ляет проводить четкую политику в регионах и на местах. 

В соответствии с законом Московской области в Же-
лезнодорожном утверждена Концепция социально-эко-
номического развития города на 2006-2010 годы. Возьмем 
хотя бы такие ее разделы, которые подпадают под дейс-
твие национальных проектов. Самый насущный, конечно 
же, жилищный. В соответствии с этим документом в 2010-
2012 годах планируется ввести в эксплуатацию 1 миллион 
200 тысяч квадратных метров  жилой площади. Амбициоз-
но? А почему бы и нет? План текущего года по вводу 145 

тыс. кв. метров будет реализован – а это больше, чем в 
ином регионе центральной России. Для сравнения, в про-
шлом введено было в три раза меньше. В каждом районе с 
численностью населения от 15 тысяч человек предусмот-
рено строительство поликлиник или их филиалов. В бли-
жайшее время в Железнодорожном появится родильно-
гинекологический комплекс – не все ж женщинам 
Железнодорожного мучиться в схватках в столичных про-
бках! 

В Концепции указан период с нынешнего и до 2010 
года. Смело можно говорить, что в этом документе просто 
закреплены и четко обозначены основные направления 
УЖЕ проводимой в Железнодорожном политики. И луч-
шим подтверждением этому будет служить такой факт: на 
6% возросло число жителей этого городского округа, ко-
торые работе в столице предпочли работу в родном городе. 
И причина в большинстве случаев одна – благоустройство 
и, если так можно выразиться, «цивилизация» городского 
округа. Для активного населения Железнодорожный ста-
новится привлекательным не только как спальный район 
богатой столицы. Сегодня этот город выбирают и как мес-
то жительства, и как место работы – доля промышленнос-
ти в экономике округа превышает 54%. В будущем число 
предприятий будет увеличиваться.  

Впрочем, говорить о том, что Железнодорожный – 
это просто рай земной без забот и хлопот, конечно, нельзя. 
Проблем хватает. Это и незавершенное строительство, и 
изношенные коммуникации…  Тем для репортажей в про-
грамме «Под прицелом» местной телерадиокомпании 
всегда предостаточно. Тут стоит заметить, что именно 
просмотром этих передач и заканчиваются еженедельные 
планерки у главы. Проблем журналисты поднимают мно-
го. Но решение выносится всегда одно: разобраться и уст-
ранить.

Екатерина ДОРИЕНКО

КОНСТАНТИН САВЯЛОВ: 
«МНЕ НЕ ВСЕ РАВНО, ЧТО ТВОРИТСЯ 

СЕЙЧАС С МОЛОДЕЖЬЮ»
ДОМОДЕДОВСКИЕ ОБЩЕСТВЕННИКИ БЕРУТ НА СЕБЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ГОРОЖАН

МОЛОДЫЕ, 
ДА РАННИЕ

Р Е Г И О Н Ы  З А С М А Т Р И В А Ю Т С Я 
Н А  Н А Ш И  М О Л О Д Ы Е  К А Д Р Ы

ЖЕЛЕЗНАЯ ПЕРСПЕКТИВА
А Н А Л И З И Р У Е М  П Р О Б Л Е М Ы  И  Т Р У Д Н О С Т И  Г О Р О Д А 

Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н Ы Й 
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И опасной, и трудной, зачастую - не-
благодарной и незаметной, но очень 
нужной профессия сотрудника милиции 
была всегда. За долгие годы менялись 
методы и цели работы милиции, а вот люди 
приходили всегда похожие и по характеру, 
и по жизненной философии. И известную 
фразу про горячее сердце можно отнести 
не только к чекистам, но и к милиционерам 
тоже. Ибо нельзя с сердцем холодным, 
равнодушным работать по 12 часов в 
сутки, порой за совсем невысокую зарпла-
ту, иногда - рискуя своей жизнью. Жаль, 
нечасто об этом вспоминают на страницах 
газет или на телеэкранах, нечасто говорят 
сотрудникам милиции слова благодарнос-
ти. 

Х
орошо, что вспоминают хоть иногда, хотя бы раз 

в году, 10 ноября, когда Россия отмечает День 

милиции. В Подольском регионе эта традиция не 

нова. Каждый год в этот день в здании администрации По-

дольска и Подольского района чествуют тех, кто охраняет 

общественный порядок. 

Концертный зал, рассчитанный на несколько сот чело-

век, оказался полон, и свободных мест было не найти. При-

нимать поздравления пришли не только высокие чины По-

дольского УВД, но и его рядовые сотрудники, на плечах 

которых лежит основная работа по поддержанию правопо-

рядка, работа колоссальная, с которой им удается успешно 

справляться. 

Открывая праздничный вечер, начальник УВД Подоль-

ского района Сергей Веретенников отметил, что в этом году 

в Подольском регионе раскрыто преступлений намного 

больше, чем в прошлом, а общий уровень преступности за-

метно снизился. На 16% стало меньше умышленных 

убийств, на 18% - грабежей и разбойных нападений, краж - 

на 17%, автоугонов - на 42%. 

За работу сотрудников милиции благодарило не только 

начальство, но и те, ради кого они работают. Ведь в тот праз-

дничный вечер в конференц-зал пришли ещё и главы почти 

всех муниципальных образований Подольского района, и 

каждый из них - с подарками. Мэр Подольска Николай Пес-

тов лично вручил милицейскому начальству ключи от авто-

машины “Соболь” и документы на четыре новых компьюте-

ра для районных отделений милиции. Поздравили 

сотрудников милиции и руководители остальных муници-

пальных образований. А глава администрации города Кли-

мовска Андрей Меньшов вручил Петру Григорьевичу Вов-

ненко, заместителю командира патрульно-постовой службы 

ОВД Климовска, ключи от однокомнатной квартиры.

- Мы изо всех сил за счёт бюджетных и внебюджетных 

источников стараемся оказывать вам регулярную помощь. 

Мы все прекрасно знаем, в каких сложных, в том числе и 

жилищных условиях живут семьи работников милиции, - 

отметил глава. 

Но и милиция в долгу не остается. С каждым годом 

среди стражей порядка остается все меньше и меньше слу-

чайных, проходных людей. Остаются настоящие мужчины, 

те, для кого защищать безопасность граждан – призвание. 

- Любой сотрудник милиции должен ратовать за то, 

чтобы город от его работы получал только плюсы. Говорят, 

что слово “участковый” - от слова “участие”. Потому он 

должен делать активный вклад в жизнь города. Ну и, ко-

нечно, быть образцом для подражания для своих молодых 

коллег, даже в некотором роде воспитателем, - отметил за-

меститель начальника ГИБДД Подольского УВД Алек-

сандр Порватов.

Алексей КРАСНОВ

P.S. «Президент-газета» от души поздравляет сотрудников 
милиции с прошедшим праздником. Желаем, чтобы служилось 
вам легко, служба приносила как можно меньше огорчений. 
Пускай ваше усердие будет достойно вознаграждено. Мы ценим 
и уважаем вас, пусть и нечасто произносим вслух слова благо-
дарности. 

Одна из важнейших пот-
ребностей человека – 
потребность чувствовать 
себя в безопасности. К 
сожалению, последние 
годы демонстрируют нам 
совсем не радужные перс-
пективы в этом направле-
нии. На дорогах гибнут 
люди, все труднее сдержи-
вать подростковую пре-
ступность и наркоманию. 
Найти участкового сегодня 
– настоящая проблема. И 
немудрено – во многих 
районах Подмосковья им 
попросту негде жить. 
Губернатор Громов всеми 
силами старается обра-
щать на эту проблему 
внимание руководителей 
исполнительной и законо-
дательной власти, муници-
палитетов, силовых струк-
тур, представителей 
общественности. И именно 
о безопасности он говорил 
на недавнем большом 
областном совещании.

  

Впервые за последние годы пробле-

ма профилактики правонарушений и 

обеспечения безопасности жизни и здо-

ровья наших граждан стала главной те-

мой мероприятия такого масштаба. Ини-

циатором проведения совещания по 

столь важному для всех людей вопросу 

выступило правительство Московской 

области. В совещании приняли участие 

первый заместитель министра внутрен-

них дел РФ Александр Чекалин, началь-

ник ГУВД Московской области Николай 

Головкин, члены регионального прави-

тельства, депутаты Мособлдумы, руко-

водство областной прокуратуры и Мос-

облсуда, УВД-ОВД городов и районов 

Подмосковья. 

По словам Бориса Громова, тема со-

вещания «крайне важна, ибо влияет на 

все стороны жизни». Он напомнил соб-

равшимся о том, что в советские времена 

проблемой профилактики преступности 

занимались очень много и, что называет-

ся, «всем миром». В работе были задейс-

твованы и милиция, и школа, и предпри-

ятия, и общественные организации. «В 

начале 90-х годов та стройная система 

работы была, к сожалению, разрушена, и 

результат, как говорится, налицо», - кон-

статировал губернатор. Глава региона от-

метил, что за последние 5 лет правитель-

ство Московской области сделало 

довольно много для повышения уровня 

защищенности населения Подмосковья 

от преступности. Принят ряд региональ-

ных законов, идет процесс введения 

должностей заместителей глав муници-

пальных образований по профилактике 

правонарушений, заработали 329 участ-

ковых пунктов милиции, сохранен ос-

новной кадровый состав УВД-ОВД, в 19 

районах проектируются и установлены 

системы видеонаблюдения, заметно 

улучшились условия приема населения в 

отделах внутренних дел, повысилась за-

работная плата работников правоохра-

нительных органов. «В областном бюд-

жете на будущий год ГУВД Московской 

области выделяется 8,8 миллиардов руб-

лей – это огромные средства», - сообщил 

губернатор. Однако, по его словам, «не-

смотря на все принимаемые меры, уро-

вень преступности в Подмосковье недо-

пустимо высок, и резкого улучшения 

ситуации, к сожалению, не происходит». 

Поэтому перед участниками совещания 

Борис Громов поставил целый ряд перво-

степенных задач, которые необходимо 

решить, чтобы обстановка в регионе ко-

ренным образом изменилась. Задачи же, 

обозначенные главой региона, вытекают 

из основных проблем, беспокоящих се-

годня всех без исключения. 

О
бращаясь к главам муници-

пальных образований, Борис 

Громов еще раз подчеркнул, 

что заниматься профилактикой правона-

рушений необходимо всем - в тесном 

взаимодействии с правительством регио-

на и силовыми структурами. Он поручил 

главам принять на местах комплексные 

программы по борьбе с преступностью, 

ускорить процесс введения в каждом го-

роде и районе должностей заместителей 

глав по вопросам профилактики право-

нарушений, создать соответствующие 

общественные советы, в местах массовой 

застройки предусмотреть размещение 

участковых пунктов милиции, вернуться 

к накопленному в 80-е годы прошлого 

столетия опыту работы по профилактике 

правонарушений, которая активно ве-

лась на предприятиях и организациях. 

Напомнил губернатор и о необходимос-

ти выделения участковым милиционерам 

служебного жилья на обслуживаемой 

ими территории, ибо какой эффектив-

ной работы от участкового можно ожи-

дать, если он не проживает на вверенной 

ему территории, а посему мало знаком с 

местной обстановкой и людьми. Особо 

остро, по его словам, эта проблема стоит 

в Волоколамском, Клинском, Ногинс-

ком, Рузском, Талдомском и Шаховском 

районах, где до сих пор участковым ми-

лиционерам не выделено ни одной такой 

служебной жилплощади. 

 Выразил Борис Громов обеспо-

коенность и деятельностью в Подмоско-

вье неформальных объединений экстре-

мистского толка, часто вовлекающих 

молодежь в преступную деятельность. 

По его мнению, подростки легко идут на 

поводу у неформалов не потому, что стре-

мятся в эти объединения, а зачастую от-

того, что им просто негде провести  досуг. 

Особенно это касается молодежи, про-

живающей в сельской местности. Не-

смотря на то, что правительство Москов-

ской области успешно реализует большую 

программу по строительству дворцов 

спорта, дворовых площадок, домов куль-

туры, центров творчества, возобновле-

нию работы спортивных секций в сель-

ской местности, по словам Бориса 

Громова, явно не хватает и этих секций, и 

клубов, и кружков по интересам. Перед 

главами муниципальных образований, а 

также соответствующими областными 

министерствами и ведомствами губерна-

тор поставил задачу проработать вопро-

сы организации бесплатного досуга под-

ростков по месту жительства.  

Одна из проблем, негативно влияю-

щих на психологическое состояние лю-

дей и часто провоцирующих совершение 

правонарушений в среде подростков, - 

увеличение числа игровых залов и «одно-

руких бандитов». Несмотря на то, что 

усилиями областных властей и правоох-

ранительных органов в этом году в Под-

московье была приостановлена работа 

114 таких объектов, на их месте появи-

лись новые игровые автоматы. «Это вы-

зывает особую тревогу, - сказал Борис 

Громов, - к 2008 году необходимо вывес-

ти все подобные заведения за пределы 

городов». Акцентировал  внимание учас-

тников совещания губернатор и на воп-

росе трудоустройства молодежи. В насто-

ящее время только по официальным 

данным более 800 молодых жителей Под-

московья нигде не работают и не учатся. 

Глава региона поставил задачу восстано-

вить систему шефства предприятий над 

детскими домами, приютами, специаль-

ными учреждениями для подростков, 

предусмотреть квотирование рабочих 

мест для молодежи, освобождающихся 

из мест лишения свободы. Необходимо, 

по мнению Бориса Громова, активнее за-

ниматься и  работой с неблагополучны-

ми семьями: до конца нынешнего года в 

Подмосковье будет дополнительно вве-

дено 250 должностей школьных инспек-

торов. 

Отдельная тема, требующая особого 

внимания и контроля со стороны властей 

и правоохранительных органов, - пре-

дупреждение совершения террористи-

ческих актов. «Эту работу надо вести на 

качественно новом уровне», - подчерк-

нул губернатор. Это касается и деятель-

ности антитеррористических комиссий 

на местах, и обеспечения охраны особо 

опасных с точки зрения возможности со-

вершения терактов объектов, а также 

школ, детских садов, больниц, домов 

культуры.  

Н
еобходимо навести порядок 

и на рынках. «Денежный 

оборот подмосковных рын-

ков сегодня составляет свыше 4 милли-

ардов рублей в год, а за качество продава-

емых товаров администрация рыночных 

комплексов ответственности не несет. 

Кроме того, владельцы большинства 

рынков явно препятствуют приходу туда 

отечественных товаропроизводителей», 

- сказал глава региона. Проводимая не-

давно проверка также показала, что ох-

рана 240 рынков не соответствует ника-

ким правилам и требованиям. Там 

«процветает» незаконная миграция, а 

владельцы  рыночных комплексов во 

многих городах вообще не являются жи-

телями Подмосковья. Борис Громов пос-

тавил перед правительством региона за-

дачу обеспечить беспрепятственную 

торговлю отечественным товаропроиз-

водителям с бесплатным предоставлени-

ем им мест на рынках. Еще раз потребо-

вал губернатор от глав городов и районов 

и соответствующих областных служб се-

рьезным образом разобраться с придо-

рожной торговлей. По его словам, на 

семи тысячах таких объектов только со-

трудники милиции зафиксировали свы-

ше семи тысяч различных правонаруше-

ний. Особое внимание на этот вопрос 

Борис Громов попросил обратить внима-

ние глав Щелковского, Мытищинского, 

Домодедовского и ряда других районов. 

 Говоря о профилактике право-

нарушений и обеспечении безопасности 

жизни и здоровья наших граждан, губер-

натор затронул и вопрос обеспечения бе-

зопасности на дорогах. С начала 2006 

года на дорогах Подмосковья зафикси-

ровано более 100 тысяч аварий, в резуль-

тате которых погибло почти две тысячи 

человек, в том числе – 52 ребенка. Борис 

Громов потребовал разработать на местах 

планы и программы мероприятий по 

обеспечению безопасности дорожного 

движения, а также создать единый ин-

формационный центр дорожного движе-

ния, который бы регулировал транспорт-

ные потоки. 

Острота и актуальность вопросов, 

озвученных губернатором Московской 

области, не вызвала сомнений ни у кого 

из присутствовавших на совещании. Об 

опыте работы по профилактике правона-

рушений на местах рассказали в своих 

выступлениях главы некоторых муници-

пальных образований. Злободневность 

обсуждавшегося вопроса подтвердили в 

своих выступлениях и первый замести-

тель министра внутренних дел Российс-

кой Федерации Александр Чекалин, и 

начальник ГУВД Московской области 

Николай Головкин. Было подчеркнуто, 

что работой по профилактике правона-

рушений необходимо заниматься всем, и 

делать это в тесном взаимодействии друг 

с другом. «Мы все служим людям, и из 

этого  надо исходить, за это нам люди 

скажут только спасибо», - подчеркнул 

Борис Громов и поблагодарил Александ-

ра Чекалина за большую помощь и пос-

тоянную поддержку всех начинаний и 

инициатив Подмосковья. 

Татьяна ПОРЕТ
Фото – Андрей ЖАБИН

Пресс-служба губернатора 
Московской области 

«УРОВЕНЬ ПРЕСТУПНОСТИ 
В ПОДМОСКОВЬЕ 

НЕДОПУСТИМО ВЫСОК»
Г У Б Е Р Н А Т О Р  П Р И З В А Л  С П Е Ц И А Л И С Т О В  Д О Б И В А Т Ь С Я  Б Е З О П А С Н О С Т И  С О О Б Щ А

ДЕНЬ БЛАГОДАРЕНИЯ
С Т Р А Н А  В С П О М Н И Л А  О  З А С Л У Г А Х  М И Л И Ц И И

Ни один закон, принятый в 

последнее время, не вызывал 

такого ажиотажа в обществе, 

как Федеральный закон «О 

внесении изменений в некото-

рые законодательные акты 

Российской Федерации по 

вопросу оформления в упро-

щенном порядке прав граж-

дан на отдельные объекты 

недвижимого имущества». 

Нам этот документ больше 

известен как «дачная амнис-

тия». Новый закон упростил 

систему регистрации садовых 

домиков, бань, гаражей, 

земельных участков, предо-

ставленных гражданам до 

введения в действие 

Земельного кодекса 

Российской Федерации.

С
пециалисты Управления Феде-
ральной регистрационной служ-
бы по Московской области при-

няли участие в разработке основных 
положений закона, работая в комиссии при 
Минэкономразвития, участвуя в заседани-
ях комитета по аграрной политике Госу-
дарственной Думы.

Подмосковные регистраторы готовы к 
упрощенной схеме регистрации. Все необ-
ходимые документы есть, работники озна-
комлены с новым порядком регистрации 
права собственности на земельные участки 
и другие объекты недвижимости. С главами 
местных администраций проведен ряд со-
вещаний по вопросам реализации нового 
Федерального закона, им розданы необхо-
димые документы, разъяснены требования 
закона, разосланы информационные пись-
ма. Начальники отделов в муниципальных 
образованиях постоянно выступают с разъ-
яснениями его основных положений в мес-

тных средствах массовой информации.
Чтобы не возникало вопросов о том, 

как заполнять новые документы, на стендах 
в отделах имеются уже заполненные образ-
цы деклараций. Если же посетители нужда-
ются в дополнительных разъяснениях, то 
их здесь же дают специалисты.

Несмотря на то, что в законе о «дачной 
амнистии» четко не определено, какие ор-
ганизации должны предоставлять бланки 
деклараций, в каждом территориальном от-
деле Управления любой заявитель может 
получить такой бланк. В некоторых отделах 
- в специальных окнах выдачи деклараций, 
в других они свободно лежат в холлах для 
посетителей.

В связи с вступлением в силу закона о 
«дачной амнистии» регистраторы ожидают 
многократного увеличения числа заявите-
лей. Учитывая, что только по самым скром-
ным предварительным подсчетам в Мос-
ковской области эта цифра может составить 
более трех миллионов человек, руководс-
твом Управления еще до вступления в силу 
закона было принято решение о создании 
специальных секторов по приему докумен-
тов. Решен вопрос об увеличении числен-
ности работников и оборудовании новых 
рабочих мест. Конечно, в первую очередь 
это коснулось именно тех районов Москов-
ской области, где в свое время интенсивно 

велось строительство садовых домиков, 
бань, гаражей, например, в Солнечногорс-
ком, Истринском, Красногорском, Ленин-
ском и Раменском районах.

Конечно, пока после введения в дейс-
твие «дачной амнистии» прошло слишком 
мало времени. Даже предварительные вы-
воды делать рано, очередей к «специальным 
окнам» пока нет. Но с 1 января следующего 
года государственная пошлина за регистра-
цию права на земельный участок и возве-
денные на нем строения снизится с 500 руб-
лей до 100. Скорее всего, именно тогда и 
выстроятся эти очереди.

Вступление в силу закона о «дачной 
амнистии» ни в коем случае не означает, что 
уже в сентябре надо идти в регистрирующие 
органы, чтобы оформить права на свою 
дачу или гараж. Прежде всего, это необхо-
димо сделать тем, кто в скором времени 
планирует, например, продать или подарить 
свою недвижимость. Остальные могут не 
торопиться - время для упрощенного офор-
мления указанных земельных участков за-
коном не ограничено, а права на объекты 
индивидуального жилищного строительс-
тва по упрощенной схеме можно оформить 
до 1 января 2010 года.

Нина ДЬЯЧКОВА

ТОРОПИТЬСЯ НЕ НАДО!
Д А Ч Н И К И ,  П О П А В Ш И Е  П О Д  « А М Н И С Т И Ю » ,  Ж Д У Т  Н О В О Г О  Г О Д А , 
К О Г Д А  Г О С П О Ш Л И Н А  З А  Р Е Г И С Т Р А Ц И Ю  П Р А В  Н А  З Е М Е Л Ь Н Ы Й 
У Ч А С Т О К  С Т А Н Е Т  Д Е Ш Е В Л Е  В  П Я Т Ь  Р А З

P.S. Итак, для того чтобы зарегистрировать право на земельный участок и воз-
веденные на нем строения, по новым правилам «дачной амнистии» вам пот-

ребуется:

Прежде всего, паспорт. Для регистрации права собственности вам непременно 

придется составить заявление о государственной регистрации права собственности 

на земельный участок. При приеме документов вас обязательно попросят предъ-

явить документ, подтверждающий оплату государственной пошлины. 

В качестве правоустанавливающего документа для государственной регистра-

ции прав на земельные участки вами может быть приложен акт о предоставлении 

земельного участка в двух экземплярах - копиях. Если же копии архивные, то они 

должны быть заверены подписью заведующего архивом и гербовой печатью орга-

низации. Правоустанавливающим документом может служить акт (свидетельство) о 

праве на земельный участок. Если же участок предоставлен для ведения личного 

подсобного хозяйства, то Вам придется предоставить в Регистрационную службу в 

подлиннике и копии выписку из похозяйственной книги о наличии у вас права на 

этот земельный участок. Обязательным приложением к этим документам является 

кадастровый план. 

Если же Вам предстоит регистрация права на объект недвижимого имущества, 

специалисты Регистрационной службы потребуют от Вас заполнить декларацию, а 

в том случае, если Ваша недвижимость располагается на участке для индивидуаль-

ного жилищного строительства или личного подсобного хозяйства, то необходимо 

будет иметь при себе и технический паспорт, подтверждающий факт возведения 

этого объекта. 
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Мы уже рассказывали об акции «Молодой Гвардии» 
«ПолитЗавод-2006». По задумке организаторов из 
«Единой России», «Завод» должен стать кузницей мо-
лодых политических кадров, дать возможность моло-
дежи в возрасте от 21 до 28 лет реально участвовать 
в политической жизни своих муниципальных районов, 
субъектов Федерации, да и всего государства. Сегод-

ня отечественная партия парламентского большинства 
гарантирует, что 20% кандидатов на выборные долж-
ности от неё будут моложе 28 лет. Такой практики пока 
нет ни в одном государстве даже с самыми старыми 
традициями демократии. 
«ПолитЗавод» открыл десятки молодых талантливых 
политиков. Сегодня – несколько портретов «заводчан».

Есть в наших краях такое мнение, что 
политика - дело грязное. Политиков, как 
правило, мы не любим. Не всех, конечно, 
встречаются исключения. Но это исклю-
чения, лишь подтверждающие правило. А 
что насчет меня, так я от этой сферы 
вообще далек. Поэтому, я думаю, вы не 
удивитесь, если я скажу, что не обнару-
жил в себе никакого энтузиазма от зада-
ния редакции – встретиться с Федором 
Ванякинским, участником областного 
конкурса молодых политиков 
«ПолитЗавод». Вот этот самый 
«ПолитЗавод» меня как-то особенно 
зацепил. Сразу на ум пришли речевки и 
лозунги комсомольских и пионерских 
организаций, попытки загнать молодежь 
в политику. А тут еще Завод. Фабрика 
звезд какая-то…
Но с первых же секунд нашего общения 
скепсис мой куда-то сам собой улетучил-
ся. Мне было интересно слушать собе-
седника. Стало понятно: если Федор – 
политик, то это как раз тот политик, 
который способен вести за собой. 

-Сколько вам лет, Федор?
- 27. Я чувствую, что я молод, прочно стою на ногах и 

на многое способен.

- Так зачем же вам понадобилась политика? Почему не 
бизнес? Или это модный нынче политический карьеризм?  

- Нет, не желание сделать карьеру заставило меня занять-

ся политикой. Просто я так воспитан. Всегда стараюсь ме-

нять течение, показывать людям, что есть другая жизнь, а не 

только та, которой они живут. Этим я занимался еще в трудо-

вом лагере для подростков. Контингент там был непростой: 

дети из малообеспеченных семей, просто трудные дети…

- И какую же другую жизнь вы показывали трудному 
контингенту?

- Молодежь у нас апатична. Этому есть много причин, 

но сейчас не о них. Я нашел способ их расшевелить. Я убе-

дил, что их жизнь - не только негатив. Научил радоваться 

элементарным вещам. Труду, например. Оказывается, даже 

пропалывая морковку, можно получать удовольствие. Ре-

бята, которые до этого не работали ни дня, приезжали по-

том в этот лагерь несколько лет подряд. Я сломал их сте-

реотипы, я показал, что жизнь – может быть совсем не 

такой, как та, к которой они привыкли. 

- Сейчас какие стереотипы вы хотите сломать?
- Хочу развенчать миф о том, что все политики про-

дажны. 

- Вы оптимист.
- Конечно. Больше того, я уверен, что никто не сдела-

ет нашу жизнь лучше, кроме нас самих. И я не одинок. 
Есть единомышленники - участники «ПолитЗавода». Это 
программа «Молодой гвардии» ЕР по отбору кандидатов в 
списки от «Единой России» в Московскую областную 
Думу. И это шанс для любого, кто хочет понять, на что он 
способен. Сколько говорится о том, что нет притока новых 
молодых лиц в политику? «Единая Россия» сделала серьез-
ный шаг – в апреле на Совете партии было принято реше-
ние – 20% списка отдается молодежи. Для этого и была 
создана программа «ПолитЗавод».

- А чем вы занимались до того, как включились в 
«ПолитЗавод»?

- Учился. Я окончил рыбопромышленный техникум 
по специальности бухгалтер. Потом окончил филиал Аст-
раханского Государственного технического университета 
здесь же в Дмитрове. Далее - аспирантура в Питере. Я со-
искатель на степень кандидата технических наук. А парал-
лельно работал в администрации - молодежной политикой 
в районе занимался.

- Как вы попали в отдел? 
- Пригласили. Заметили еще с проведения турслетов. 

У меня ведь первый разряд по ориентированию. Второй - 
по шахматам. Начал в 2003, в 2004 стал победителем в кон-
курсе среди специалистов в сфере молодежной политики 
Московской области в номинации «Патриотическое вос-
питание молодежи». А в 2005 стал депутатом Совета депу-
татов Дмитровского района. 

- Вы женаты?
- Да, недавно женился.
- Жена не жалуется? Мне кажется, ваша общественная 

деятельность отнимает много времени.
- Очень много. Но жена относится к моей работе с по-

ниманием, хотя иногда и ворчит. Она знает, что без этой 
работы я завяну. 

- Жена ваши политические взгляды разделяет?
- Безусловно. Моя идеология – демократический пат-

риотизм. Любовь к Родине, стране, основанная на демок-
ратических принципах. Больше того – жена мне помогает. 
Я всегда могу с ней посоветоваться. Это важно.

- Трудно представить, что молодой человек после долгого 
трудового дня, возвращаясь домой к любимой жене, не усажи-
вается на диван смотреть телевизор, а начинает советоваться.

- Ну, такое не каждый день происходит. Чаще всего, 
когда мы смотрим новости. Потому что телевизор я все-
таки смотрю. Или вот недавно я прочитал книгу «Режим 
Путина». Захотелось поделиться.

- А какая книжка самая любимая?
- «Повесть о настоящем человеке». Не ищите никако-

го скрытого смысла. Просто эту книжку мне когда-то по-
дарил отец. Он рано ушел из жизни, так что это память. На 
самом деле мне действительно нравится эта повесть. У нее 
замечательный посыл: нужно бороться! А политическая 
литература просто необходима, я считаю. Человек должен 
понимать, что происходит в мире. 

- Вы способны удивляться? 
- Если я стану депутатом Московской областной 

Думы, я удивлюсь. Кому-то ведь придется подвинуться…
- Зато у вас появятся реальные рычаги для того, чтобы 

менять жизнь. Как вы бы их использовали?
- Это будет возможность поддержать политику губер-

натора, которую я разделяю. Я смогу реализовать все те 
позитивные проекты, которые пока стоят. Займусь про-
граммой «Жилье для молодых семей». Ведь пытаться нуж-
но. И с чего-то нужно начинать. Пример ведь есть - наш 

губернатор. Сколько стадионов появилось в области? А 
ведь все тоже начиналось с программы. У нас в Дмитрове 
вот открылся Парк «Экстрим» благодаря его помощи. Это 
комплекс, в котором созданы условия для занятий экстре-
мальными видами спорта. Здорово! Молодежь туда потя-
нулась. Ледовый дворец открылся. Кстати, о молодежи: 
мне хотелось бы, чтобы молодежь не выпадала из активной 
жизни. Понимаете, для этой возрастной категории нет ни-
каких программ! Вот у нас есть школа самбо и дзюдо. Есть 
чемпионы. Почему бы им не сходить в младшие классы? 
Личный пример важен. Глядишь, и кто-то вместо подвала, 
пива и наркотиков выберет спорт. Мне хочется сломать са-
мый парадоксальный стереотип – у нас люди выбирают 
депутатов и не верят им.

- Удается?
- Я стараюсь. Ко мне недавно пришли жители моего 

района и рассказали о проблеме – машины гоняют, дорогу 
перейти невозможно. Я сумел добиться того, чтобы в нуж-
ном месте установили лежачих полицейских. А еще помог 
двум женщинам-инвалидам. Обратился к предпринимате-
лям - сделали в их доме ремонт, организовал молодежь - 
ходят по магазинам, в аптеку…Женщины воспряли духом. 
Это ведь очень важно, когда ты знаешь, что тебя не броси-
ли на произвол судьбы.

- Федор, вот вы за все время нашей беседы ни разу не 
улыбнулись…

- О серьезных ведь вещах говорили.
- А вы вообще чему-то улыбаетесь?
- И часто. Начинается день, и я улыбаюсь. Он ведь 

только начался, значит, я много чего успею сделать.

Беседовал Андрей КРЫЛОВ

Вере Минаковой – чуть больше двад-
цати лет. Взгляд открытый, энергичность 
и уверенность во всем: делах, словах, 
мыслях. И самое главное – подкупаю-
щая откровенность и искренность, за-
разившая с первой минуты общения 
даже меня – человека от природы сом-
невающегося и аполитичного. Но на-
чнем по порядку.  

Ничто не предвещало в Вере политически активного 
человека. По крайней мере – в школе. Может, школа 

была такая? Или время не способствовало проявлению ка-
честв лидера? Конец девяностых – малый застой, постпере-
строечный. А вот когда она училась уже на четвертом курсе 
Королёвского института, в 2004 году, студенты выбирают Веру 
председателем студенческого совета. И в 2005 – переизбирают 
повторно. 

«Было тяжело, - вспоминает она. - Особенно на пятом 
курсе. Выполнять функции председателя и одновременно го-
товиться к сдаче государственного экзамена и диплома. Но по 
просьбе студентов и администрации вуза я пошла на это. По-
мимо этого, с 2003 года я занималась и научной работой, вхо-
дила в состав ученого совета института». 

В 2004 году Вера принимала участие в международной сту-

денческой конференции в итальянском Палермо, где выступи-

ла с докладом о молодых специалистах наукоградов на примере 

родного города. В январе 2005 года награждена грамотой главы 

города за активное участие в реализации молодёжной полити-

ки наукограда Королёва. А в декабре – грамотой отдела по де-

лам молодёжи и туризму «За успехи в реализации молодёжной 

политики». 2006 год принес медаль «За весомый вклад в разви-

тие студенческого движения города Королёва». 

Вот так молодой политик собрала за два года наград боль-

ше, чем кто-то за всю жизнь. Но цель Веры – не награды, ко-

нечно. То, что работа, проделанная в институте, отмечена – 

приятно. Однако уже сегодня перед нею другие ориентиры. 

Например, создание в городе Сети молодежного самоуправ-

ления. (Может, со временем эту структуру назовут «СМС»?) 

Если Сеть будет создана, её главной задачей станет совмест-

ная работа с Администрацией и Советом депутатов. Для того 

чтобы интересы и мнение молодёжи учитывались самым 

серьёзным образом при принятии любого решения. 

В какой форме Сеть будет существовать – вопрос обсуж-

даемый. Возможно, это будет молодежная Администрация и 

молодежный Совет депутатов, а может – представители Сети 

с правом совещательного голоса во властных структурах. Но 

уже сегодня ясно – «СМС» создается молодыми не для конф-

ликта с властью, а для помощи ей. 

- Сегодняшняя молодежь – это если и не завтрашние по-

литики, то послезавтрашние – точно, - не сомневается Вера.

Пётр ГОРОХОВ

К А К  К Л И М О В С К И Е  П О И С К О В И К И 
Д О Б Р А Л И С Ь  Д О  Б А Й К О Н У Р А

К
аждый всероссийский слет поисковых отрядов, который тра-

диционно проводится в Анапе, - событие для ребят из Климов-

ского ПТУ№24. Те, кто входит в отряд «Виктория», к слету на-

чинают готовиться за несколько месяцев. А остальные болеют за своих, 

помогают чем могут и ждут звонка после каждого состязания. Надо ска-

зать, что климовская «Виктория» практически всегда возвращается побе-

дительницей. И этот год исключением не стал.

Однако самая большая радость была еще впереди. Не так давно на од-

ной из линеек ребятам объявили, что они стали стипендиатами премии 

губернатора Московской области. Награду вручал сам Борис Всеволодо-

вич, и многих ребят именно это обстоятельство заставило волноваться не 

меньше, чем самые ответственные состязания. 

Руководители отряда – Юрий Романович Спасский и Татьяна Нико-

лаевна Герасимова знают, в чем секрет постоянных успехов «Виктории». 

Они особо подчеркивают необыкновенный энтузиазм самих ребят, кото-

рые к любому состязанию подходят с уверенностью в собственной победе. 

Они знают – их ждут дома, за них болеют. Чего стоит поддержка главы го-

рода Андрея Меньшова! Он помогает, он вникает в трудности, он радуется 

каждой победе. И когда климовские ребята рассказывают о таких отноше-

ниях с главой другим делегациям, те искренне удивляются и говорят: «По-

везло!»

Поисковый отряд «Виктория» появился в то недавнее время, когда 

слово «патриотизм» старались не произносить вслух.  А климовские педа-

гоги пошли наперекор. И, как выяснилось, были очень правы! Скоро к 

судьбе отряда подключились солидные шефы.

Ребята из «Виктории» познакомились с летчиками из 177 истреби-

тельного полка, где во время войны служил Герой Советского Союза Вик-

тор Талалихин. Его теперешние однополчане попросили ребят найти то 

место, куда упал самолет героя. И те нашли! Обошли десяток деревень, ис-

топтали весь лес в обозначенном районе, но место падения самолета на-

шли.

С тех пор 177 полк крепко дружит с поисковиками из Климовска. А 

некоторые участники поискового отряда уже всерьез собираются стано-

виться военными летчиками. 

За поисковую работу губернатор Московской области Борис Громов 

как-то даже наградил «Викторию» удивительной поездкой. На специально 

выделенном самолете ребят доставили на «Байконур», где они смогли сво-

ими глазами наблюдать за запуском космического корабля. А такое, согла-

ситесь, не каждому в жизни доведется увидеть.

Через «Викторию» прошли десятки мальчишек и девчонок. Одни вы-

растают, покидают училище. На смену им приходят новенькие, которые о 

прежних членах отряда рассказывают друг другу целые легенды. И так уж 

тут сложилось, что из года в год в бой идут одни новички. И пока честь 

отряда они защищали с блеском. 

Татьяна ЛЕОНОВА

ЗАВОДСКОЕ КАЧЕСТВО
ПРИШЛО ВРЕМЯ МОЛОДЫХ ПОЛИТИКОВ

ФЕДОР ВАНЯКИНСКИЙ:

«ПОРА ЛОМАТЬ СТЕРЕОТИПЫ»

ВЕРА МИНАКОВА:
«МОЛОДЕЖЬ – ЭТО ЕСЛИ И НЕ ЗАВТРАШНИЕ 

ПОЛИТИКИ, ТО ПОСЛЕЗАВТРАШНИЕ – ТОЧНО».

«ВИКТОРИЯ» 
- ЗНАЧИТ 

«ПОБЕДА»

ДЕЛАТЬ РАЗУМНОЕ, 
ДОБРОЕ, ВЕЧНОЕ
У Ч А С Т Н И К И  « П О Л И Т З А В О Д А » 

В Ы С Т У П А Ю Т  С  Д Е Л Ь Н Ы М И 
И Н И Ц И А Т И В А М И

В 
течение месяца молодые политики, участники конкурса 

«ПолитЗавод» готовят собственные подписные листы, органи-

зуют кампании по сбору реальных подписей избирателей, про-

водят уличные акции и встречи, готовят о них фото- и видеоотчеты. Ин-

формация о деятельности “ПолитЗаводчан” стекается в Московское 

областное региональное отделение Всероссийской общественной органи-

зации “Молодая Гвардия Единой России”. По всему Подмосковью “моло-

догвардейцами” уже проведены десятки акций и встреч с избирателями. 

Остается только удивляться их разнообразию и актуальности. Вот лишь 

небольшая часть наиболее интересных, с нашей точки, зрения молодеж-

ных мероприятий и имён их организаторов. 

В городском парке города Орехово-Зуево активистами “Молодой 

Гвардии” проведена акция в поддержку президентской программы “Мате-

ринский капитал”. “Молодогвардейцы” раздавали прохожим буклеты с 

программой и объясняли ее смысл. Каждой матери с ребенком вручались 

цветы и воздушные шары. Акцию организовал и провел Геннадий Панин. 

Вера Минакова 4 ноября собрала более 30 активистов королёвского 

отделения “Молодой Гвардии”. Они раздавали горожанам листовки с ин-

формацией о празднике. После пикета для всех участников был организо-

ван бесплатный просмотр мультфильма “Сезон охоты”. 

В городе Балашиха 4 ноября команда активистов “Молодой Гвардии” 

отстояла службу в храме, провела субботник на прилегающей территории 

и оказала практическую помощь в ремонте корпуса семинаристов. Эту ак-

цию провел Евгений Баришевский.

Максим Глазков и его товарищи 30 октября провели в городе Орехово-

Зуево акцию в поддержку инициативы губернатора Громова увеличить до 

конца 2006 года среднюю заработную плату до 15 тысяч рублей. С листов-

ками, флажками и в “спецодежде” ребята отправились по улице Ленина к 

Центру занятости населения. По дороге они рассказывали прохожим о гу-

бернаторской инициативе. 

Вячеслав Шуленин 9 ноября провел акцию против “Автоматизиро-

ванной системы контроля пассажиров”, которая создает трудности при 

посадке пассажиров в транспорт и затрудняет движение общественного 

транспорта, что, в свою очередь, является дополнительной причиной за-

торов на дорогах Москвы и въездах в столицу. 

Петр ГОРОХОВ
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СТРОИТЕЛИ ПОТРУДИЛИСЬ 
ЗДОРОВО, ПОСТАРАЙТЕСЬ 
ТЕПЕРЬ И ВЫ, РЕБЯТА

1 0  Н О Я Б Р Я  Г У Б Е Р Н А Т О Р  М О С К О В С К О Й 
О Б Л А С Т И  Б О Р И С  Г Р О М О В  П Р И Н Я Л  У Ч А С Т И Е  В 
Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О М  О Т К Р Ы Т И И  П Р И С Т Р О Й К И  К 
О Б Щ Е О Б Р А З О В А Т Е Л Ь Н О Й  Ш К О Л Е  № 5  Г О Р О Д А 
М Ы Т И Щ И

О
тремонтированное здание школы, от-

мечающей в этом году свое 70-летие, 

и пристройка к ней – это практичес-

ки новое учебное здание, украсившее и облаго-

родившее не только 1-ую Крестьянскую улицу, 

но весь мытищинский микрорайон Перловский. 

Работы велись по индивидуальному проекту. 

Новый архитектурный подход чувствуется во всех 

помещениях пристройки школы - большие пло-

щади рекреаций, интересные архитектурные ре-

шения, продуманный интерьер сразу приятно от-

личает это здание от привычных типовых школ.

Трехэтажная пристройка общей площадью 

свыше 6 тысяч квадратных метров предназначе-

на для воспитания и обучения детей младшей 

возрастной группы 1-4 классов и размещения до-

полнительных общешкольных помещений для 

всех учащихся - спортивного зала, класса инфор-

матики, актового зала, класса хореографии, биб-

лиотеки, кабинетов для индивидуальных заня-

тий.

После ввода нового учебного блока общеоб-

разовательная школа получила возможность вос-

питания и обучения почти тысячи юных мыти-

щинцев, а также проведения учебного процесса 

всего учебного комплекса в одну смену. 

За нее, «односменку», и благодарили ребята гу-

бернатора. И делали это столь же неформально и 

искренне, насколько искренне взволнованным 

выглядел и сам Борис Всеволодович, приехавший 

на праздник, по его же собственному признанию, 

«в приподнятом хорошем настроении». 

«Обычно школы мы открываем накануне 1 

сентября. В этот раз получилось, что к каникулам и 

к Новому году. И это, наверное, тоже неплохо. Го-

ворить про то, как выделялись деньги, как ругались 

мы со строителями, думаю, не стоит. Но в любом 

случае, когда открывается новая школа или какое-

то иное здание для наших детей, это всегда празд-

ник. А потому всем огромное спасибо и с праздни-

ком… Строители потрудились здорово, 

постарайтесь теперь и вы, ребята. Хорошими от-

метками и по-хозяйски бережным отношением к 

школьному дому, который вам подарили. Счастья, 

здоровья вам, вашим родителям и учителям», - ска-

зал Борис Громов и вручил школе шикарный пода-

рок в виде комплекта современной оргтехники.

Благодарности губернатора был удостоен и 

глава Мытищинского района Александр Ефимо-

вич Мурашов. При этом Борис Всеволодович не 

преминул отметить успехи Мытищинского райо-

на в строительстве не только «школьных» объек-

тов и жилья, но и социально значимых для его 

жителей и Подмосковья в целом объектов. Доб-

рые слова Бориса Всеволодовича были адресова-

ны УКС-2 ОАО «ГлавУКС» и ЗАО «ПСК-ЗЕТ», 

которые выступили заказчиком строительства 

школьной пристройки и подрядной организацией 

соответственно.

 С ответным словом выступили глава района 

Александр Мурашов, директор школы Александр 

Кабанов, представитель школьного родительско-

го комитета Оксана Маркелова и от строителей - 

Владимир Трифонов.

Вместе с губернатором в мероприятии приня-

ли участие заместитель председателя правительс-

тва Московской области Александр Горностаев, 

министр строительства областного правительства 

Евгений Серегин и министр образования Лидия 

Антонова. 

 «Символическую ленточку» Борис Громов и 

Александр Мурашов перерезали вместе с двумя 

школьниками. После чего еще раз и с удовольс-

твием прошлись по новым классам и просторным 

залам вместе со школьниками и учителями.

В этот же день и там же, в Мытищах, Борис 
ГРОМОВ принял участие в торжественном откры-
тии крупнейшего в России и первого в Московской 
области водного парка. 

С
овременный торговый комплекс «ХL» 

служит яркой и более чем наглядной 

иллюстрацией того, что в Мытищинс-

ком районе растет объем предоставляемых насе-

лению услуг. Здесь можно не только сделать лю-

бые покупки, но и интересно отдохнуть с семьей 

или друзьями, посмотреть кино или поиграть в 

боулинг, а теперь еще и покататься на водных гор-

ках.

Открывшийся аквапарк является составной 

частью торгового комплекса, в котором, кроме 

парка водных аттракционов, расположены: кино-

театр, боулинг-центр, кафе и магазины.

Разнообразие водных аттракционов и одна из 

самых больших в существующих российских ак-

вапарках площадь зеркала воды (более 1410 кв. 

метров) делают этот комплекс уникальным. Здесь 

самый взыскательный посетитель сможет найти 

себе развлечения по вкусу. Площадь парка водных 

аттракционов позволяет одновременно обслужи-

вать 650 человек. Всего в водном парке располо-

жено 7 водных горок протяженностью от 90 до 120 

метров и детский городок. Лагуна водного парка с 

более чем 150-ю разнообразными по силе струями 

воды позволяет получить качественный гидро-

массаж. Кроме того, в парке водных развлечений 

к услугам посетителей русская баня, 2 финских са-

уны и турецкий хамам. Инфраструктуру аквапар-

ка дополняют бар, ресторан, СПА-салон и игро-

вые автоматы.

Но главное, губернатор приехал сюда еще и 

потому, что первыми посетителями «КВА-КВА 

Парка» стали не просто дети, а воспитанники де-

тских домов. Ребята, обделенные родительской 

любовью, как пообещал Борис Всеволодович на 

открытии аквапарка, впредь станут здесь «посто-

янными и привилегированными клиентами».
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Н
о когда мы вышли в коридор во вре-
мя перемены, я был поражен. Знае-
те, я помню свои школьные годы. 

Мы высыпаем на перемену, шалим, появляется 
директор и…тишина. А тут!.. Директора встреча-
ют улыбками, радостно приветствуют. Ну, как 
если бы, к примеру, играла компания в футбол, 
и появилась мама одного из ребят – все дружно 
крикнули «здравствуйте» и стали гонять мяч 
дальше. Вот такое настроение царит в коридорах 
Дмитровской гимназии. Здесь - взаимная лю-
бовь. Наверное, в этом и заключается уникаль-
ность гимназии. 

Гимназия города Дмитров на престижном 
всероссийском конкурсе «Лучшие школы Рос-
сии-2005» получила главный приз. Помимо 
главного приза — серебряного колокольчика — 
ей вручили два денежных чека: на 100 тысяч руб-
лей и на 2 миллиона. Первый — как школе, во-
шедшей в десятку лучших, второй — как 
абсолютному победителю конкурса. Эта школа 
вообще умеет удивлять. Количество медалистов 
с 1991 года стабильно 15-35% от числа выпуск-
ников. Ученики гимназии традиционно стано-
вятся призерами областных, российских и меж-
дународных олимпиад. В 2003 году хор гимназии 
стал победителем Первого областного Губерна-
торского фестиваля патриотической песни, а 
2004 году - лауреатом областного фестиваля 
конкурса хоровых коллективов. Награды и при-
зы гимназии можно перечислять долго. В то 
время как реформа образования во многих реги-
онах буксует, в Дмитрове происходят чудеса! 
Творит эти чудеса коллектив учителей под руко-
водством Аллы Викторовны Курбатовой. Ди-
ректор гимназии является заслуженным учите-
лем России, кандидатом педагогических наук, 
победителем Всероссийского конкурса «Лидер в 
образовании – 2000 года».

- Алла Викторовна, вы считаете свою гимна-
зию уникальной?

- Да. Мы сумели соединить современные 
образовательные технологии и особую атмосфе-
ру нравственности и воспитания молодежи в 
малом городе. Этот симбиоз позволил нам полу-
чить действительно уникальные результаты. За 
последние десять лет мы не сталкивались в сте-
нах нашего учреждения с вандализмом – никто 
не рисует на стенах, не царапает столы. Мы уже 
успели забыть, что такое учет в милиции. Но са-
мое главное – наши выпускники абсолютно 
конкурентоспособны с московскими. Все пос-
тупают на бюджетные места в самые престиж-
ные вузы – Физтех, Бауманский, МГУ. Нас се-
рьезно поддерживают местные и областные 
власти. В нас хотят вкладывать деньги, то есть 
мы привлекательны с точки зрения инвестиро-
вания. А это тоже показатель. Ну и не могу не 
сказать о том, что мы сумели остаться подшеф-
ными для завода, который даже в самые трудные 
для себя моменты помогает нам во всем, как, 
например, недавно с ремонтом крыши. Факти-
чески мы стали еще одним цехом. 

- Но ведь высоким качеством образования се-
годня могут похвастаться многие подмосковные 
школы. Есть у вас что-то такое, что бы принципи-
ально отличало ваших выпускников от других 
школьников?

- Мы можем гордиться тем, что ребята из 
нашей гимназии умеют водить автомобили. 
Мальчики - грузовые, девочки - легковые. Каж-
дый выпускник знает как минимум два иност-
ранных языка, минимум четыре углубленных 
предмета, поскольку у нас четыре спецшколы 
под одной крышей - физмат, биохим, гумани-
тарная и экономическая. А как наши ребята 
поют и танцуют! У нас факультативы хореогра-
фии и пения. Я уже не говорю о том, что все зна-
ют и умеют работать с компьютерами, причем 
не только как пользователи, но и на уровне про-
граммирования. В общем, наш выпускник не 
утонет. И что еще очень важно – он сможет 
жить, сохраняя нравственность. Уникальность 
нашего учреждения заключается в том, что мы 
выпускаем из наших стен хорошего гражданина 
с хорошей подготовкой.

- Вы сказали о том, что ваша гимназия осу-
ществляет уникальную подготовку детей в услови-
ях малого города. Причем здесь малый город? Мне 
кажется, что хорошее образование можно полу-
чить и в деревне. 

-Я довольно много езжу по стране и была в 
Тверской области этим летом. И не только там, 
но и в Ярославской области, и на Соловках. Те 
технологии, которые используются в этих реги-
онах, и особенно в сельской местности, – техно-
логии вчерашнего дня. Это экстенсивный метод. 

Детей приучают к тому, что они должны запом-
нить какое-то количество информации. И все.

- То есть просто зазубрить?
- Совершенно верно. А мы учим с информа-

цией работать. Причем с огромным количест-
вом. Отсекать ненужную, извлекать необходи-
мую. Это позволяет при необходимости 
переквалифицироваться, сменить профессию. 
То есть стать конкурентоспособным человеком. 
Я понимаю, что нужны элементарные учебные 
навыки, умение просто запоминать материал. 
Таблица умножения, например, ряд каких-то 
формул… Но это ведь только в начальных клас-
сах. А дальше? Дальше нужны современные тех-
нологии, включая работу с компьютером и уме-
ние выходить в Интернет. У меня девяносто 
педагогов, и все умеют пользоваться компьюте-
ром. Даже историю и литературу они преподают 
при помощи компьютера. Не говоря уже о мате-
матике и физике. Все это, конечно, относится к 
образовательным технологиям. А вот особен-
ности малого города: все происходит на виду. 
Попробуй сделать что-то не так - на следующий 
день тебя закидают камнями. 

- Вы большое внимание уделяете именно но-
вым информационным технологиям. Кто помог 
приобрести компьютеры?

- Глава города – наш учредитель. Конечно, 
он нам и помог. И не только компьютерами. Ва-
лерий  Васильевич Гаврилов вырос в нашем го-
роде. Он может запросто приехать в нашу гим-
назию без всяких официальных уведомлений. 
Сколько раз бывало - учителя приходят ко мне и 
говорят: «Валерий Васильевич уже по второму 
этажу гуляет, вы в курсе?» Запросто заходит и 
спрашивает: «Какие проблемы?» Он понимает, 
что в образование нужно вкладывать деньги. Вы 
знаете, с чего все начиналось? Здание было в 
ужасающем состоянии. Провалившиеся полы, 
текущие стены, попорченные грибком, отопле-
ния нет. Гаврилов помог с ремонтом. За эти годы 
он ввел пятьсот тридцать дополнительных ста-
вок. А это – хореографы, балетмейстеры, хор-
мейстеры, кружководы, социальный педагог, 
дефектолог, логопед. Представляете? Он платит 
за это миллионы! И не только наша гимназия 
получила такую возможность – все школы. Ва-
лерий Васильевич не бросил учителей, не дал им 
уйти в никуда. Педагог, ушедший из школы, как 
правило, не возвращается. В результате снизи-
лась детская преступность - на 37%! Благодаря 
этим ставкам дети заняты с утра до вечера, а не 
болтаются по улицам. У нас появились бесплат-
ные спортивные секции.

- То есть без учредителя вы ничего бы не сделали?
- Я благодарна за помощь, за отношение к 

образованию. Это настоящий глава. Но если го-
ворить о компьютерах, первый компьютерный 
класс нам подарила Ее Величество королева 
Голландии Беатрикс - за чистую, верную и бес-
корыстную дружбу с голландской школой на 
протяжении восьми лет. Спонсоры помогли. Ну 
и сами мы сумели грант завоевать. Это я к тому 
говорю, что можно и самим заработать.  

-А что еще, кроме танцев и пения, есть в ва-
шей гимназии?

-Всевозможные спортивные секции, на-
пример, шахматный клуб. Плаванием у нас дети 

занимаются. Своего бассейна нет, ходим в со-
седнюю школу. Мы нашли возможность нанять 
инструкторов. В общем, наша система показала 
– бесталанных детей не бывает, просто нужно 
ими заниматься. Искать в какой области ребе-
нок может себя открыть. Для этого и создаются 
спецшколы. Причем никакого нажима. Не пон-
равилась физика - иди в гуманитарную школу. 
Теперь вот мы еще курс космонавтики вводим. 
Аспиранты, окончившие МГТУ им. Баумана, 
будут с нашими детьми заниматься. Детей море 
вопросов волнует. Почему летают ракеты? Как 
им удается преодолеть земное притяжение? Ре-
активное движение! Как работают газотурбин-
ные двигатели? Что такое аккумулятор? Какие 
формулы нужно применять для расчета косми-
ческой траектории? 

 
- За шестнадцать лет через ваши руки прошло 

много ребят. Что о бывших выпускниках можете 
рассказать?

- Наши выпускники преподают в лучших 
вузах Москвы. Глава Яхромы – наш выпускник 
Дима Чернышев. Так что есть кем гордиться. 

-А как обстоят дела со здоровьем у ваших де-
тей? Ведь сегодня слышны постоянные жалобы на 
огромную физическую нагрузку в школах. Говорят, 
у нас в стране вообще нет здоровых выпускников.

- Выпускников здоровых нет, потому что 
дети приходят в школу, уже имея проблемы. На 
сто моих первоклассников – один здоровый и то 
условно. Другое дело, что мы не усугубляем со-
стояния ребенка. Что показывают проверки? 
Выясняется, что при всех наших нагрузках здо-
ровых учеников у нас больше, чем в других шко-
лах. У нас есть замечательный пример – к нам 
поступила девочка с сахарным диабетом. Сама 
себе делает уколы. И не хочет уходить! Нагруз-
ки? Она мне говорит: «Алла Викторовна, я здесь 
двигаюсь!» Для нее разработали специальный 
комплекс гимнастических упражнений. Поти-
хонечку она втягивается в наши туристические 
походы. А потом, многие болезни лежат в облас-
ти психологии. Когда ребенок неуверен в себе, 
боится учителей, он обязательно будет болеть. У 
нас лечит сама атмосфера. У нас дети учителей 
любят, а учителя любят детей.

-И у вас замечательный спортивный зал, я за-
метил.

- Это отдельная история. Построен он благо-
даря нашему губернатору Борису Всеволодовичу 
Громову. Этого человека нельзя не любить. Гене-
рал, который сохранил жизни стольких солдат, не 
может не вызывать уважения! У меня брат служил 
в Афгане, я это понимаю. И самое главное, на-
верно не только для меня, но и для всех его изби-
рателей – это человек слова. Он приезжал к нам в 
июле 2005 года. Борис Всеволодович признался, 
что когда он узнал, что наша гимназия стала луч-
шей школой в России, у него появились слезы на 
глазах. Я делала доклад о том, как это нам уда-
лось, и, конечно, немного схитрила. Включила в 
доклад наши планы на будущее – то, чего нам не 
хватает. Спортивный зал! «Первого сентября 2006 
года зал у вас будет», – сказал Борис Всеволодо-
вич и слово свое сдержал. Мне вообще нравится 
его отношение к спорту. Сколько за последнее 
время было построено в области спортивных со-
оружений! А уж о том, как он относится к данно-
му слову, и говорить нечего. 

Андрей КРЫЛОВ

Наша областная 
команда по мото-
кроссу «Красные 
крылья» еще молода, 
но, несмотря на это, 
вот уже третий год 
подряд оказывается 
сильнейшей в России. 
В этом году «Красные 
крылья» стали чемпи-
онами страны, а 
также выиграли 
Кубок Балтии. Как 
говорит директор 
команды Алексей 
Лебедев, сейчас 
«Красные крылья» 
еще и расширились: к 
спортсменам присо-
единилась команда 
по ралли. 

Недавно с областной коман-

дой по мотокроссу встретился гу-

бернатор Московской области 

Борис Громов. Во встрече также 

приняли участие министр прави-

тельства – руководитель аппара-

та правительства области Борис 

Жиганов, начальник государс-

твенного учреждения Управле-

ние автомобильных дорог Мос-

ковской области «Мосавтодор» 

Игорь Косенков, глава Серпу-

ховского района Александр Шес-

тун, директор команды «Красные 

крылья» Алексей Лебедев.

Обращаясь к игрокам и тре-

нерам команды, губернатор Бо-

рис Громов поздравил всех с до-

стигнутыми спортивными 

успехами. По его словам, перед 

«Красными крыльями» стоят се-

годня три основные цели. «Пер-
вая цель заключается в том, что-
бы доказать: в России есть 
команда, достигающая столь вы-
соких показателей. Вторая цель 
– как можно больше привлекать 
к такому красивому и мужествен-
ному виду спорта, как мотокросс, 
детей и не только. И, наконец, 
третья, самая главная цель – при-
влечь нашу молодежь к ведению 
нормального, здорового образа 
жизни», - подчеркнул губерна-
тор.

Борис Громов отметил, что 
команда «Красные крылья» явля-
ется «ярким примером таланта, 
высоких возможностей и патрио-
тизма». За отличные успехи в 
спорте и пропаганде здорового 
образа жизни губернатор вручил 
тренерам и игрокам высокие на-
грады Московской области – 
знаки «Во славу спорта!», «Благо-
дарю», «За полезное» и другие. 
Глава региона пожелал спортсме-
нам, чтобы их «крылья» подни-
мали команду все выше и выше» 
- с тем, чтобы слава о подмосков-
ном мотокроссе и ралли гремела 
не только на всю Россию, но и на 
весь земной шар.  

Теплые слова в адрес коман-
ды прозвучали из уст Игоря Ко-
сенкова, начальника Главного 

управления автомобильных до-
рог Московской области «Мо-
савтодор». Отметил успехи ко-
манды и Александр Шестун, 
глава Серпуховского района, где 
в настоящее время базируются 
«Красные крылья». По призна-
нию Александра Шестуна, при-
ход «Красных крыльев» в Серпу-
ховский район, где для команды 
строится великолепная спортив-
ная база по мотокроссу и гонкам 
на снегоходах, значительно по-
высил инвестиционную привле-
кательность района. «По призна-
нию специалистов, наблюдающих 
за процессом возведения спор-
тивной базы, аналога этому объ-
екту нет не только в России, но и, 
пожалуй, в Европе», - отметил 
глава района. Он подчеркнул, что 
Серпуховский район позициони-
рует себя как регион развития 
экстремального туризма. Кстати, 
в том месте, где раньше проходи-
ли чемпионаты СССР и где те-
перь расположена база «Красных 
крыльев», в феврале 2007 года 
планируется провести чемпионат 
России по гонкам на снегоходах. 

Татьяна ПОРЕТ
Фото – Андрей ЖАБИН 

Пресс-служба губернатора 
Московской области 

«Э
то не профессия – это праздник!» - 

восхищались зрители, оказавшиеся 

на мероприятии, которое очень на-

поминало конкурс красоты. Гламурные барышни в 

изысканных нарядах с шикарными букетами стоя-

ли на сцене и ждали, какой же вердикт вынесет 

жюри. Это не «Мисс Балашиха» и даже не «Мисс 

Подмосковье». Все гораздо серьезнее. Это конкурс 

профессионального мастерства «Мастер растение-

водства». И креативная прическа, и вечерний туа-

лет каждой из участниц являлись всего лишь тема-

тическим дополнением к настоящему произведению 

искусства, которое каждая конкурсантка создала из 

живых цветов.

Задание у девушек было непростое. Участницы 

конкурса должны были составить цветочную ком-

позицию в подарок своему педагогу с учетом про-

филя преподаваемого предмета (согласно жеребь-

евке) и сделать презентацию своей работы в 

нестандартной форме.

Учителю истории был подарен букет в белых, 

голубых и красных цветах - настоящий триколор 

российского флага - декорированный «историчес-

кими документами». Победительницей же стала 

конкурсантка, преподнесшая свою работу педагогу 

по русскому языку и литературе. «Мисс растение-

водство» украсила свой букет «золотым пером».

Конкурс доказал, что участницы выбрали не-

простую, но прекрасную профессию. Цветы в их 

жизни будут не только по праздникам.

Елена ШЕСТОПАЛОВА 

В ГОРОДСКОМ ОКРУГЕ БАЛАШИХА СТАРТОВАЛА ЦЕЛЕВАЯ 
ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ ФИЗКУЛЬТУРЫ И СПОРТА НА 2006-2010 ГОДЫ

О Т П Р А В Л Я Я С Ь  В 

Э Т У  Ш К О Л У ,  Я , 

П Р И З Н А Т Ь С Я ,  О Ж И Д А Л 

У В И Д Е Т Ь  С П Л О Ш Н Ы Х 

О Ч К А Р И К О В . 

Л У Ч Ш А Я  Ш К О Л А 

П О Д М О С К О В Ь Я , 

К А К И Е  Ж Е  Е Щ Е  З Д Е С Ь 

М О Г У Т  Б Ы Т Ь  Д Е Т И ? 

М О Й  П Р И Х О Д  С О В П А Л 

С  З А Н Я Т И Я М И ,  И 

У Ч А Щ И Х С Я  Я  Н Е 

В И Д Е Л .  П О Г О В О Р И Л  С 

Д И Р Е К Т О Р О М  И  Е Щ Е 

Б О Л Ь Ш Е  У К Р Е П И Л С Я  В 

С В О Е М  М Н Е Н И И . 

ЗАВТРА 
- ДЛЯ ЧЕМПИОНОВ
ЧТО МОЖЕТ РАСТРОГАТЬ ГУБЕРНАТОРА ДО СЛЕЗ

ПОБЕДА ОКРЫЛЯЕТ
Г У Б Е Р Н А Т О Р  П О Ж Е Л А Л  К О М А Н Д Е 

« К Р А С Н Ы Е  К Р Ы Л Ь Я »  Н О В Ы Х  С В Е Р Ш Е Н И Й

ЕЩЕ ЦВЕТОЧКИ…

Чтобы повысить интерес мо-
лодежи к различным профессиям, 
в Московской области ежегодно 
проводятся конкурсы профессио-
нального мастерства среди уча-
щихся средних специальных учеб-
ных заведений. Лучший 
повар-кондитер, парикмахер, 
штукатур, газоэлектросварщик… 
Состязания между ребятами, 
выбравшими эти специальности, 
стали уже традиционными. А вот 
конкурс, на котором мне посчаст-
ливилось побывать в Балашихе, 
открыл для меня новую профессию.

ИХ ПРИЗВАНИЕ 

– СОЗДАВАТЬ ПРАЗДНИК

СПОРТ СТАНЕТ МАССОВЫМ

Программа должна привлечь в массовый спорт не 

только молодежь, но и остальное население городско-

го округа. За последние два месяца – столько времени 

прошло с момента принятия программы - дворовые 

площадки Балашихи по-настоящему преобразились. 

Почти в каждом дворе ежедневно по вечерам (с 17.00 

до 20.00) инструктор-методист занимается с детьми и 

молодежью, тренирует их в массовых видах спорта. Ре-

бята играют в мини-футбол, волейбол, баскетбол, на-

стольный теннис, хоккей с мячом. Теперь родители 

могут не беспокоиться, что их чаду нечем будет занять-

ся во дворе. Появилась альтернатива посиделкам в 

подъездах и вредным пристрастиям.

Но жители Балашихи не ограничиваются лишь 

тренировками во дворе, как говорится, «для себя». 

В Балашихе разработана система цикличных межд-

воровых соревнований с регулярным общеокруж-

ным финалом. 

Местный бюджет выделил дополнительные де-

нежные средства, чтобы оплатить работу 32 инс-

трукторов-методистов. Методисты приняты в штат 

муниципальных молодежных и спортивных учреж-

дений. Заложены расходы на обеспечение дворо-

вых площадок необходимым инвентарем, предус-

мотрена даже покупка призов.

К 2010 году власти Балашихи предполагают 

увеличить число спортивно-игровых площадок с 

инструкторами до пятидесяти.

Елена ШЕСТОПАЛОВА

Директор школы Алла Курбатова
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Главный редактор радиостанции «Эхо 

Москвы» Алексей ВЕНЕДИКТОВ 

родился 18 декабря 1955 года. После 

окончания школы поступил на вечернее 

отделение исторического факультета 

Московского пединститута. В армию не 

взяли по причине узкого прищура (к 17 

годам зрение - минус 10). Одновремен-

но с учёбой в вузе работал 5 лет почта-

льоном, успевая утром прочитывать все 

газеты, а вечером - все журналы. Затем 

пошёл учителем истории в школу, где и 

проработал 20 лет.

На радио «Эхо Москвы» Алексей Ве-

недиктов пришёл в 1990 году сначала 

журналистом, затем - директором служ-

бы информации. С 1998 года - главный 

редактор. 

Мы беседовали с Алексеем Венедикто-

вым в его рабочем кабинете на Новом 

Арбате (дверь в который всегда и при-

нципиально открыта настежь). Беседова-

ли  в день 89-ой годовщины Октябрьской 

революции. Воздержавшись, правда, от 

взаимных поздравлений.

 - Алексей, не будем оригинальны с первым 
вопросом - как Вас «занесло» из советской пе-
дагогики в журналистику «столь несоветского 
формата»?

- В 90-м году моим друзьям, получившим 
лицензию на негосударственное радиовеща-
ние за №1 (сразу после первого Закона о пе-
чати), которые организовали радио «Эхо 

Москвы», понадобился человек, который 
умеет задавать вопросы.  К этому времени я 
уже 12 лет работал школьным учителем, так 
что, как понимаете, умел не только задавать 
вопросы, но и добиваться ответов на них. Я 
пришел, сделал несколько интервью и остал-
ся  здесь на 16 лет. 

- И сотрудников на «Эхо» набираете с уче-
том своей «кредитной истории»?

- Когда я набираю на работу людей, то 
практически не обращаю внимание на обра-
зование. Конечно, желательно, чтобы было 
гуманитарное образование, но не обязатель-
но.  Знание иностранного языка обязатель-
но, лучше английского, а лучше - двух. Ком-
пьютерные навыки обязательны. Хотя в 90-х 
годах об этом даже не задумывались. И тем не 
менее журналист - это творческий работник, 
поэтому  наряду с остальными обязательны-
ми навыками  умение общаться, как и зада-
вать вопросы, естественно, осталось обяза-
тельным критерием. 

- Как относитесь к бытующему мнению, 
что сегодня свободный журналист в России – 
понятие эфемерное?

- Ну, это бред, конечно. Я не знаю, кто 
делает такие заявления. Есть разные ниши в 
нашей профессии. Есть журналист, который 
делает «чисто» новости. Его мнение вообще 
никого не интересует. Есть журналист-ком-
ментатор. Он должен выдавать свою субъек-
тивную позицию к конкретному событию. 
Если он начнет высказывать объективную 
позицию (в эфире «Эха»), я его уволю. Есть 
корреспондент-репортер, который «что ви-
дит, то и говорит». Есть, например, ведущий 
медиатор, который должен вести круглый 
стол или «цеплять», сталкивать своих рес-
пондентов. 

Но есть термин «свободная журналисти-
ка». Свободно добывать и распространять 
информацию стало более затруднительно, 
чем десять лет назад. Тому есть объективные 
причины. Многие молодые журналисты, 
пришедшие в профессию, не проверяют и не 
перепроверяют информацию, которую им 
дают респонденты. 

- Вы сказали «моя радиостанция». Не 
очень смелое заявление?

- Я могу говорить о «моей радиостанции» 
с трех позиций. Во-первых, я акционер ра-
диостанции и мне принадлежат 16 процентов 
акций, в этом смысле я совладелец. Во-вто-
рых, я 8 лет главный редактор, 2/3 програм-
мной сетки сформирована мной, 80 процен-
тов журналистов нанято мной.  И, в-третьих, 
в соответствии с Уставом радиостанции за 
редакционную политику на этой радиостан-
ции отвечает только один человек - главный 
редактор. 

- В большинстве газет можно обнаружить 
предупреждение «Мнение редакции может не 
совпадать с мнением авторов». У вас как?

- На моей радиостанции мнение ком-
ментатора – это его личная точка зрения. 
Мнение радиостанции высказывает только 
главный редактор от имени радиостанции. И 
только по строго обозначенным темам. На-
чиная со слов: «А вот теперь официальное 
заявление...». 

Когда я комментирую войну в Ираке или 
в Чечне – это моя точка зрения, как коммен-
татора, которую ни в коем случае не ангажи-
рует редакция. Мой заместитель может иметь 
абсолютно другую точку зрения. Приходящие 
корреспонденты имеют свою точку зрения, 
которую тоже никак не ангажирует редакция. 

Только я имею право высказываться от 
имени редакции. И это здесь правило. 

- Алексей, у Вас есть собственная версия 
по поводу будущего Путина?

- Я о замыслах Владимира Владимирови-
ча сказать ничего не могу. Думаю, что и сам он 
(при всей публичной и загадочной самоуве-
ренности) ничего еще не решил для себя 
окончательно. Но предполагаю, что если сле-
дующим президентом России будет кто-то из 
людей Путина, то сам он уйдет в Газпром. Он 
хотел этого еще задолго до того, как стал пре-
зидентом, говорил об этом еще в 1997 году. 
Путин следит за кадровой политикой в Газп-
роме и вмешивается в нее. У меня есть убеж-
дение, что он хочет возглавить Газпром. 

«ЗЛОБЫ НИКОГДА В НЕМ 
НЕ БЫЛО НИ К КОМУ» 

Это не анекдот. Брежневу действительно и часто (по тем советским меркам) дарили машины, и действительно, сев за руль само-
стоятельно (пока здоровье и охрана позволяли), любил Генсек прокатиться с ветерком - от Боровицких ворот по Кутузовскому про-
спекту до госдачи в Заречье. Здесь, в Заречье, Леонид Ильич проводил со всей своей семьей большую часть года. Здесь же в ноябре 
82-го Брежнев тихо отошел в мир иной, месяца не дотянувший до своего 76-летия.

24 года назад закончилась эпоха - 18-летняя эпоха Леонида 

Ильича. Почти 14 лет тенью Брежнева был его личный фотограф 

Владимир МУСАЭЛЬЯН. За «близость к телу», за право нахо-

диться в эпицентре мировой политики Владимир Гургенович 

расплатился двумя инфарктами и двумя операциями на сердце. 

И тем не менее эпоху «застоя» он считает самой счастливой в 

своей жизни.

 Более ста таких «счастливых мгновений» Мусаэльян отобрал 

из своего уникального архива для выставки к 100-летию Брежнева 

и 45-летию своей работы в ИТАР-ТАСС «Генсек и фотограф», пре-

зентация которой состоялась в Государственном историческом 

музее накануне очередной годовщины со дня смерти Генсека.

Как стал личным фотографом Брежнева? Совершенно слу-

чайно. С 1960 года Владимир Мусаэльян работал репортером в 

фотохронике ТАСС. В 69-ом отправили в Казахстан на сорока-

летие образования республики. Отсняв фоторепортаж, соби-

рался вылететь в Москву, но тут в гостиничный номер позвонил 

гендиректор ТАСС Леонид Замятин: «Владимир, свяжись с на-

чальником охраны Брежнева, ты едешь с Генсеком в турне по 

Средней Азии». Командировка затянулась на целый месяц. 

Брежневу так понравилась Средняя Азия, что он,  кроме Узбе-

кистана и Туркмении, решил побывать еще в Киргизии и Тад-

жикистане. Потом Мусаэльян полгода ездил с правительствен-

ной делегацией, но ни Брежнев, ни его окружение, казалось, 

фотографа не замечали. И вдруг во время одной из поездок Му-

саэльян услышал голос Леонида Ильича «А где Мусаэльян?»: 

«По тому, как он четко произнес мою фамилию (а обычно ее 

перевирали), я понял, что он меня запомнил и отметил. С этого 

момента я стал «своим» в команде, все мои бытовые проблемы 

закончились. Командировочные в ТАСС я уже не получал, все 

расходы брал на себя Центральный Комитет», - рассказывает 

Владимир Гургенович.

- Леонид Ильич, как известно, очень щепетильно подбирал 
людей в ближайшее окружение. Почему остановил выбор на Вас?

- Ему понравились мои снимки из среднеазиатского цикла, 

преданность делу. Сыграла роль, вероятно, и личная симпатия. 

В доверительной беседе он мне как-то сказал: «Улыбка у тебя, 

Володя, хорошая, неотразимая - как у Джона Кеннеди».

- Генсек любил фотографироваться?
- К фотографированию он относился трепетно, понимал, 

что я не просто фиксирую на пленке мгновения его жизни, а де-

лаю это для истории. Как и многие западные деятели, Леонид 

Ильич понимал, что фотография - это тоже политика. Я не сразу 

об этом догадался и только со временем научился понимать об-

становку. Если Брежнев перед объективом обнимал Чаушеску, а 

сам за его спиной резал пальцами воздух, я знал, что этот момент 

следует убрать.

- Леонид Ильич был фотогеничен?
- Абсолютно, поэтому и снимать его было легко. Брежнев 

всегда выглядел импозантным. Когда он выходил на трибуну, 

была видна хорошая фигура, державная стать. И в психологичес-

ком плане с ним было работать легко. Не нужно было опасаться 

за каждое сказанное слово. 

Перед открытием выставки мы гуляли вокруг «историческо-

го» с внуком Леонида Ильича Андреем. Он, явно волнуясь, курил 

и с неудовольствием поглядывал на некоего низкорослого гражда-

нина, ряженного «под Генсека» на потребу туристическому китчу. 

Гражданин с одутловатым лицом опытного алкаша и на самом 

деле мало напоминал Леонида Брежнева и внешностью, и с ста-

тью. Совсем не напоминал. В отличие от моего спутника Андрей 

Брежнев чем старше становится, тем поразительнее напоминает 

деда. Причем как внешне, так и характером.

Мы с Андреем помним Генсека – каждый, конечно, со своей 

степенью «удаленности-близости» - почти одинаково, как выяс-

нилось. По крайней мере, мы совпали во мнении, что Леонид 

Ильич был человеком широкой русской натуры («и сам любил 

хорошо пожить, и другим давал»). Не кичливым, не заносчивым, 

не злопамятным и не мстительным – это тоже, кажется, никем 

не оспаривается: «Чтобы вывести деда из себя и нарваться на су-

ровое наказание, нужно было уж что-то действительно невероят-

ное и мерзкое совершить», - вспоминает Андрей. 

Пару лет назад Андрей Брежнев вступил в КПРФ и начал са-

мостоятельное «политическое плавание», то и дело появляясь в 

политической и светской хронике. Андрей симпатизирует «Пар-

тии Жизни» Миронова: «Ну, или как называется это сегодняш-

нее объединение?.. Да, «Справедливая Россия», - уточнил Анд-

рей. Каких-либо предложений о сотрудничестве от 

«справедливых» политиков он пока не получал, но, если таковое 

поступит, готов войти в партийный список «Справедливой Рос-

сии» на ближайших выборах в Госдуму.

Намерение своего давнего друга и сокурсника по МГИМО 

считает вполне разумным Алексей Митрофанов, один из лиде-

ров ЛДПР, зам. председателя Комитета ГД по конституционному 

законодательству и государственному строительству. Не испы-

тывает Алексей Валентинович и какой-либо политической рев-

ности: «Мы дружим с Андреем не по политическим мотивам. У 

меня жена не разделяет идеи ЛДПР. Так что же мне теперь – раз-

вестись с женой и расстаться с другом».

Эпоху Брежнева Алексей Митрофанов вспоминает с не-

скрываемым удовольствием и уважением к сделанному «парти-

ей, правительством и советским народом»: «Вообще-то первыми 

и самыми благодарными посетителями этой выставки должны 

быть нынешние олигархи. Ведь нынешнее экономическое бла-

гополучие России и астрономический стабфонд начинались и 

созданы в 70-е годы прошлого века. Именно Брежнев положил 

начало газово-нефтяному могуществу Родины. Мы сейчас, по 

большому счету, живем заделом той эпохи».

«ДУМАЮ, ПУТИН НИЧЕГО ЕЩЕ НЕ РЕШИЛ 
ДЛЯ СЕБЯ ОКОНЧАТЕЛЬНО»

ПОРТРЕТЫ 
ПОДМОСКОВЬЯ

О Б Л А С Т Н Ы Е  Х У Д О Ж Н И К И  О Т М Е Ч А Ю Т 
Ю Б И Л Е Й  С В О Е Г О  С О Ю З А

В Москве, на Покровке, 37, в залах Союза художников  России в эти дни 
проходит  юбилейная выставка «Художники Подмосковья». Экспозиция 

приурочена к 60-летию основания Московского областного отделения Союза ху-
дожников России. 

На выставке представлены более 500 экспонатов: живопись и графика, 
скульптура и декоративно-прикладное творчество – все лучшее, что было со-
здано за 60 лет. Подготовка к мероприятию шла больше года. Правда, в итоге 
посетители смогли увидеть далеко не все шедевры, отобранные для этого со-
бытия. «Обидно, что выставка получилась немного усеченной, - признался 
председатель секции критики и искусствознания Московского областного со-
юза художников России, заслуженный деятель искусств РФ Лев Александро-
вич Миловидов. – Мы не смогли найти помещение, которое вместило бы все 
наши экспонаты. В прежние годы такие выставки проходили в Манеже или 
занимали целый этаж Центрального дома художников. В этот раз пришлось 
ограничиться всего несколькими залами».

Тем не менее шедевров, способных поразить воображение гостей, на вы-
ставке более чем достаточно. Ведь созданы они подмосковными художниками 
с мировыми именами. Сергей Харламов, Павел Блок, братья Якунины, Конс-
тантин Прохоров, Николай Митрофанов, - вот лишь немногие из них. Пред-
ставлены в экспозиции и работы молодых мастеров. «Экспонаты выбирались 
по очень демократическому принципу, - рассказывает Лев Александрович. – 
Важным для нас было не только имя художника, но и его талант, яркость внут-
реннее видение художественного образа, яркость отображения художествен-
ной действительности». Всего в выставке приняли участие более 200 
мастеров.

Настоящим украшением экспозиции Лев Александрович назвал ее деко-
ративно-прикладной раздел. В нем выставлялись не только отдельные мастера 
– а целые города: Гжель со своим фарфором, Павловский Посад с платками.

Когда-то, много лет назад, подмосковные художники одними их первых в 
нашей стране стали развивать так называемое храмовое искусство. Поэтому не 
удивительно, что в числе экспонатов выставки – 25 икон.

В рамках юбилейных торжеств художники Подмосковья представили 
свои работы не только на Покровке, но и в зале на Крутицком Валу. А также 
открыли совместную с владимирскими мастерами экспозицию в городе Пе-
тушки. Выставка в Москве продлится до 19 ноября. После этого экспозиция 
отправится в путешествие по области. 

Лиза АСЕЕВА


